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Montes Claros faz história e elege 
5 vereadoras pela primeira vez

SAÚDE 5

POLÍTICA 3

Romeu Zema participa 
da 33ª Superminas e 
destaca papel do setor 
produtivo

Governo de Minas e 
Fecomércio levam 
cursos ao Vale do Lítio Campeã de cirurgias 

estéticas no Brasil, lipo 
tem versão que garante 
modelagem do corpo

RODRIGO CADEIRANTE 

Curso de manutenção 
de celulares no 
Socioeducativo de 
Pirapora capacita jovens 
para mercado em 
expansão

Programa 
“Boa Tarde 
Norte” estreia 
nova fase 
com novidades 
e foco no 
entretenimento
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Com os 6.320 votos obtidos nas eleições de 6 de outubro, o vere-
ador Rodrigo Cadeirante (União) se torna o mais votado da história 
de Montes Claros. Ele vai para seu quarto mandato mantendo uma 
sequência de êxito nas urnas que se caracteriza pelo aumento expo-
nencial em sua votação.  Já na estreia nas urnas, em 2012, Rodrigo 
foi eleito com 1.721 votos. 

Em uma eleição histórica, o prefeito de Janaúba, Zé Apa-
recido, foi reeleito com 96,02% dos votos válidos, totalizando 
37.715 votos de confiança e reconhecimento da população. Esse 
resultado não só estabelece um recorde geral em Minas Gerais, 
mas também é o maior percentual de votos válidos já registrado 
para uma reeleição em todo o Brasil. 

Evento reúne empresários dos 
setores supermercadista e de 
panificação

Municípios de Araçuaí, Itinga e 
Salinas estão sendo contempla-
dos pela iniciativa, viabilizada 
por meio do Senac

O vereador mais votado da 
história de Montes Claros

Prefeito Zé Aparecido é reeleito com 96,02% 
dos votos válidos, alcançando recorde 
nacional

REGIONAL 9

O programa Boa Tarde Norte está de cara nova 
e cheio de novidades, preparado especialmente 
para os telespectadores da região. Com o objetivo 
de proporcionar um entretenimento de qualida-
de, a nova versão do programa promete oferecer 
uma experiência ainda mais dinâmica, interativa e 
envolvente. A equipe espera que, ao longo dessa 
nova fase, cada episódio possa impactar positiva-
mente o público e se tornar parte do dia a dia dos 
espectadores. 

Montes Claros viveu um momento histórico 
nas eleições deste ano, elegendo, pela primei-
ra vez, cinco mulheres para compor a Câmara 
Municipal. As novas vereadoras representam 
diferentes setores e causas da sociedade, con-
quistando um espaço significativo na política 
local. Com destaque para a diversidade de 
suas trajetórias, elas prometem trazer novas 
perspectivas e fortalecer a representatividade 
feminina no legislativo municipal.

CIDADE 6

CIDADE 6
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Uma norma legal brasileira im-
prescindível para atualizar ques-
tões do setor, o Marco Civil do Sa-
neamento, ou Lei nº 14.026/2020, 
estabeleceu novas regras para o 
fornecimento de água potável, co-
leta e tratamento de esgoto no País 
e fez mudanças importantes espe-
cialmente para a população. Ela 
atualizou e ampliou a antiga Lei nº 
11.445/2007 e outras sete leis rela-
cionadas.

Um aspecto importante que foi 
estabelecido na gestão do sanea-
mento é que agora envolve mais 
participantes, como governos, em-
presas e organizações civis, os inte-
grando de forma mais efetiva. A par-
tir de sua publicação, o conjunto 
de regulamentação dos serviços de 
saneamento se tornou mais unifor-
me em todo o território brasileiro e 
contribuiu com a criação de órgãos 
regulatórios mais empoderados.

Outro ponto considerável é que 
os contratos de prestação de servi-
ços precisam hoje em dia ter mais 

clareza e transparência, com esta-
belecimento de formas de acompa-
nhamento e metas bem delineadas. 
Com as regras atuais, estão previs-
tas novas fontes de financiamento 
para investimentos em saneamen-
to, inclusive com a possibilidade 
de aproveitamento de recursos do 
Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS).

Uma inovação oportuna a ser 
destacada é que a lei estimula a cria-
ção de blocos regionais, pelos quais 
municípios menores e com menor 
capacidade de investimentos se 
unam e possam contratar de forma 
conjunta serviços de saneamento, 
tornando ao que tudo indica a pres-
tação do serviço mais viável e mais 
eficiente.

Como a unanimidade em ques-
tões de legislação quase sempre é 
inalcançável, há naturalmente tam-
bém críticas neste diploma legal, 
aprovado pelo Congresso Nacional 
e sancionado pela Presidência da 
República. Uma preocupação pre-

liminar foi a de que pudesse gerar 
concentração do mercado, privi-
legiando um grupo de empresas 
e reduzindo desta maneira a con-
corrência. Havia críticas de que as 
empresas do mercado poderiam 
privilegiar regiões mais urbanizadas 
e lucrativas, deixando de lado áre-
as rurais, ou de difícil acesso, mas 
principalmente comprometendo a 
universalização dos serviços.

O receio era que o favorecimen-
to de empresas privadas pudesse 
levar à redução da qualidade dos 
serviços, especialmente em regiões 
de baixa renda e mais distantes dos 
grandes centros. Outra grande pre-
ocupação da opinião pública em 
relação à lei seria a ameaça da pro-
cura desenfreada pelo lucro pelas 
empresas privadas, o que poderia 
gerar aumentos frequentes das tari-
fas, principalmente, para a popula-
ção mais pobre.

Foram ouvidas ainda reclama-
ções de que a nova lei diminuiria 
a participação popular na gestão 

dos serviços de saneamento, e con-
centraria o poder de decisão nas 
empresas privadas e órgãos regu-
ladores. Aconteceram contestações 
também à falta de transparência no 
processo de tomada de decisão, o 
que dificultaria o controle da po-
pulação sobre investimentos e a 
qualidade dos serviços prestados.

Tudo indica até aqui, porém, 
que o Marco Civil do Saneamen-
to não desarmonizou o segmento 
empresarial, desarranjou gover-
nos locais, nem prejudicou os 
consumidores, apesar das queixas 
que ainda possam ser suscitadas 
de um ou outro grupo reivindi-
cador. Segundo estudiosos no 
assunto, a análise mais exata dos 
efeitos do novo marco ainda é 
precoce, e os resultados a longo 
prazo só poderão ser bem com-
preendidos em sua plenitude 
quando for totalmente implemen-
tado e regulado.

Fontes do setor de saneamen-
to entendem que será obrigatório 

os governos e órgãos regulado-
res criarem mais medidas para 
reduzir riscos e assegurar o cres-
cimento dos seus benefícios em 
geral. No entanto, o Marco Legal 
do Saneamento Básico segura-
mente já trouxe várias melhorias, 
entre as quais a atração de mais 
investimentos privados para o 
saneamento e também o aperfei-
çoamento da operação de toda 
infraestrutura envolvida.

Não se pode esquecer, no en-
tanto, a imensidão do terreno a 
ser desbravado e os inevitáveis 
obstáculos no futuro. Nos termos 
da Cartilha sobre o Novo Marco 
Legal do Saneamento Básico, pu-
blicada em 2021, pelo Conselho 
Federal da OAB: “os impactos da 
falta de saneamento básico sobre 
a população brasileira revelam-
-se perversos”. A publicação cita 
o Ranking do Saneamento 2021, 
formulado pelo Instituto Trata 
Brasil, pelo qual revela que cer-
ca de 35 milhões de brasileiros 

não tinham acesso aos serviços 
de água e aproximadamente 100 
milhões de pessoas não tinham 
acesso à coleta de esgotos. Reve-
la também que o País não tratava 
metade dos esgotos que gerava 
(49%), o que significava lançar na 
natureza cotidianamente 5,3 mil 
piscinas olímpicas de esgoto sem 
tratamento. Vale lembrar sempre 
que o saneamento básico é saúde 
e também conservação ambiental.

Com metas mais claras e a 
abertura do mercado, espera-se 
um aumento significativo nos in-
vestimentos no setor, estimado 
em mais de R$ 700 bilhões até 
2033, como foi divulgado publi-
camente. O objetivo até lá é que 
99% da população brasileira te-
nha acesso à água potável e 90% 
ao tratamento e coleta de esgoto. 
Para um país com a dimensão 
continental e toda problemática 
tecnológica, política e social en-
volvida alcançar esse objetivo será 
um grande feito.

As novas tecnologias e as apli-
cações da Inteligência Artificial 
(IA) impactam positivamente a 
indústria automotiva, por meio da 
otimização de processos na produ-
ção dos veículos. Esse setor, que 
sempre teve uma grande participa-
ção dentro da economia brasileira, 
vem passando por importantes 
transformações, principalmente 
após a pandemia da Covid-19, e 
vem utilizando dos benefícios da 
Inteligência Artificial para reduzir 
custos importantes dessa indús-
tria, reduzir as emissões de carbo-
no geradas pelos veículos e melho-
rar a eficiência energética da frota.  

Além disso, a evolução digital, 
que também trouxe uma mudança 
no comportamento das pessoas, 
que estão cada vez mais conecta-
das, proporcionou diversos bene-
fícios para os consumidores que 
querem adquirir um automóvel. 

Nesse sentido, as empresas têm 
apostado no uso da IA para ajudar 
o consumidor na hora de pesqui-

sar e encontrar o modelo de carro 
ideal com mais facilidade, além de 
tirar as dúvidas e fazer o compara-
tivo sobre a melhor opção de aqui-
sição de um veículo, seja por meio 
da compra ou pela modalidade em 
assinatura, modelo que vem em 
constante crescimento no Brasil 
pela praticidade e economia pro-
porcionada em relação ao negócio 
tradicional de compra. 

Dessa forma, algumas startups 
do segmento automotivo, por 
meio de uma extensa base de da-
dos, conseguem, além de esclare-
cer as principais dúvidas sobre os 
serviços de assinatura, fornecer in-
formações detalhadas sobre as ca-
racterísticas de cada veículo e suas 
opções de aquisição, agregando 
ainda as ofertas dos principais sites 
do segmento, tornando o processo 
de compra mais ágil e informativo. 

Essa mudança na jornada de 
compra do consumidor que inicia 
a busca do seu novo automóvel 
a partir de pesquisas na internet, 

está sendo muito facilitada com as 
startups, buscando agilizar o pro-
cesso de compra e assinatura de 
veículos, facilitando o processo do 
consumidor.

Assim, o consumidor pode 
acessar plataformas e aplicativos 
que utilizam IA para oferecer re-
comendações personalizadas com 
base nas necessidades e preferên-
cias individuais, permitindo uma 
maior personalização na seleção 
de veículos e planos de assinatura, 
trazendo economia de tempo e di-
nheiro na tomada de decisão.

Portanto, a aquisição de carros 
por assinatura beneficia-se dessa 
revolução tecnológica, tornando o 
processo de escolha e compra de 
veículos mais acessível, personali-
zado e conveniente para os consu-
midores, com a tendência de que 
a IA continue desempenhando um 
papel fundamental na evolução do 
mercado automotivo, atendendo 
às demandas de consumidores 
cada vez mais exigentes. 

Em 2023, o setor de base flores-
tal no Brasil alcançou um marco 
significativo, com o valor da pro-
dução atingindo impressionantes 
R$ 37,9 bilhões, refletindo um 
crescimento de 11,2% em relação 
ao ano anterior. Esse desempe-
nho notável não apenas reafirma 
a importância econômica da sil-
vicultura, mas também destaca o 
papel crucial que as florestas de-
sempenham na sustentabilidade 
ambiental e no desenvolvimento 
socioeconômico do país.

A silvicultura, que é a prática de 
cultivo e manejo de florestas, teve 
um aumento de 13,6%, alcançando 
R$ 31,7 bilhões. Esse crescimen-
to é um indicativo claro de que, 
quando manejadas de maneira 
sustentável, as florestas podem ser 
uma fonte inestimável de recursos 
que não apenas promovem a eco-
nomia, mas também ajudam na 
preservação do meio ambiente. A 
produção em 4.924 municípios ao 
longo do Brasil mostra que a ativi-
dade florestal está profundamente 
enraizada na diversidade territorial 

do país, gerando emprego e renda 
em diversas comunidades.

É importante ressaltar que, em-
bora a extração vegetal tenha se 
mantido estável, com um valor de 
R$ 6,2 bilhões, os produtos madei-
reiros continuam a ser protagonis-
tas desse cenário, representando 
64,2% do valor total do extrativis-
mo. Este segmento é fundamental 
para garantir a continuidade das 
cadeias produtivas ligadas à cons-
trução civil, móveis e diversos ou-
tros setores.

Particularmente, os estados de 
Mato Grosso e Pará se destacam, 
respondendo por 62,6% da quan-
tidade total de madeira extraída 
em tora e representando 79,1% 
do valor de produção desse pro-
duto. Esses números não apenas 
sublinham a relevância econômi-
ca dessas regiões, mas também a 
necessidade urgente de práticas 
sustentáveis que garantam a ex-
ploração responsável dos recursos 
florestais.

O crescimento do setor flores-
tal deve ser celebrado, sobretudo 

porque ele vem com um compro-
misso firme com a sustentabilida-
de. A implementação de práticas 
que promovam o manejo florestal 
responsável e a recuperação de 
áreas degradadas é vital. A integra-
ção de tecnologias e inovações na 
silvicultura pode potencializar ain-
da mais a produção, minimizando 
os impactos ambientais e promo-
vendo um ciclo de produção que 
beneficie tanto as comunidades 
quanto o ecossistema.

Em conclusão, o setor de base 
florestal no Brasil não é apenas 
uma potência econômica, mas 
também um elemento chave na 
luta contra as mudanças climáticas 
e na conservação da biodiversida-
de. A valorização e o investimen-
to nesse setor são fundamentais 
para um futuro sustentável, onde 
a prosperidade econômica ande 
de mãos dadas com a preservação 
ambiental. Que 2023 seja apenas 
o começo de um ciclo promissor 
para as florestas brasileiras, reco-
nhecendo seu valor e seu poten-
cial inexplorado.
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OBRIGADO, JANAÚBA! 

RODRIGO CADEIRANTE 

Prefeito Zé Aparecido é reeleito com 
96,02% dos votos válidos, alcançando 
recorde nacional

O vereador mais votado 
da história de Moc

Romeu Zema participa da 
33ª Superminas e destaca 
papel do setor produtivo

Em uma eleição histórica, o prefeito 
de Janaúba, Zé Aparecido, foi reeleito 
com 96,02% dos votos válidos, totalizan-
do 37.715 votos de confiança e reconhe-
cimento da população. Esse resultado 
não só estabelece um recorde geral em 
Minas Gerais, mas também é o maior 
percentual de votos válidos já registrado 
para uma reeleição em todo o Brasil.

Com profunda gratidão, Zé Apareci-
do expressou seu agradecimento pelo 
apoio massivo dos eleitores. “Esses votos 
são de pessoas que confiam em nosso 
trabalho coletivo e em equipe. Trata-se 
do reconhecimento da população, nas 
urnas, a todo esforço e comprometimen-
to com o nosso povo gorutubano e à 
nossa amada Janaúba”, disse o prefeito, 
emocionado.

A vitória de Zé Aparecido foi ainda 
mais expressiva com o fato de que ele 
venceu em 100% das urnas apuradas no 

município, um feito impressionante e 
raro nas eleições brasileiras. O prefeito 
reeleito garantiu que o compromisso 
com a cidade se tornará ainda mais for-
te. “Podem ter certeza, retribuirei esse 
resultado histórico com ainda mais força 
e trabalho, dedicação total, levando de-
senvolvimento e oportunidades, espe-
cialmente para aqueles que mais preci-
sam do Poder Público”, afirmou.

O resultado reflete a aprovação da 
gestão de Zé Aparecido, que promete 
continuar focado no desenvolvimento 
de Janaúba e na melhoria da qualidade 
de vida dos seus cidadãos. “O futuro é 
agora, e a prosperidade já chegou. Va-
mos seguir avançando juntos!”, concluiu.

A reeleição com um percentual tão 
alto coloca Janaúba em destaque no ce-
nário político nacional, mostrando a for-
ça do trabalho coletivo e a confiança que 
a população deposita em seus líderes.

Com os 6.320 votos obtidos nas 
eleições de 6 de outubro, o vereador 
Rodrigo Cadeirante (União) se torna 
o mais votado da história de Montes 
Claros. Ele vai para seu quarto man-
dato mantendo uma sequência de 
êxito nas urnas que se caracteriza 
pelo aumento exponencial em sua 
votação. 

Já na estreia nas urnas, em 2012, 
Rodrigo foi eleito com 1.721 votos. 
Em 2016, foi reeleito com 2.081 votos 
e em 2020 obteve o maior número 
de votos entre os 23 vereadores elei-
tos naquele pleito, 3.550. Agora, em 
2024, Cadeirante supera a si mesmo. 

Ele passa a ostentar o título de mais 
votado da história do município. A 
votação atual representa quase 80% 
de crescimento em relação ao desem-
penho dele em 2020. 

Sua votação recorde é ainda mais 
representativa quando se considera 
o contexto de sua campanha, histo-
ricamente modesta do ponto de vista 
financeiro, desprovida de grandes 
gastos para a contratação de estrutu-
ras e pagamento de adesivagens ou 
custeio de carreatas. O vereador cos-
tuma se orgulhar do fato de o eleitor 
se identificar com seu trabalho e se 
sentir representado na Câmara Mu-

nicipal. Para ele, isso explica muita 
gente ceder voluntariamente seus ve-
ículos e imóveis para a colocação de 
adesivos, além de participar de suas 
carreatas sem exigir combustível.

Além disso, na última semana de 
campanha Rodrigo Cadeirante viveu 
um drama ao ser surpreendido com 
a proibição de utilização de som em 
sua carretinha, carro de som a rebo-
que que lhe permitia compensar a 
falta de mobilidade, visto que o vere-
ador sofre de uma doença degenera-
tiva que impede seus movimentos e o 
prende a uma cadeira de rodas. 

Então, foi obrigado a fazer campa-

nha em silêncio, mas protestou, co-
locando, ele e sua equipe, uma tarja 
preta na boca, em sinal de protesto 
contra a decisão da Justiça Eleitoral, 
considerada equivocada, visto que 
a mesma 184ª Zona Eleitoral que 
proibiu a carretinha já havia per-
mitido sua utilização em 2022, nas 
eleições para deputado federal, em 
que ele também foi candidato.

Ao comemorar a vitória esma-
gadora, Rodrigo Cadeirante desa-
bafou: “Me calaram durante minha 
campanha. Agora, quero ver me 
calarem no exercício do meu man-
dato”.

Governador participa da aber-
tura 33ª Superminas e destaca pa-
pel do setor produtivo

O governador Romeu Zema 
participou nesta terça-feira 
(15/10), no Expominas, da abertu-
ra da 33ª Superminas Food Show. 
Durante três dias, empresários do 
setor supermercadista e da panifi-
cação terão oportunidade de fazer 
negócios.

Romeu Zema ressaltou a im-
portância das duas cadeias pro-
dutivas para o desenvolvimento 
econômico do estado. “Faço ques-
tão de prestigiar os eventos que 
envolvam produtores, porque é 
a classe que gera riquezas para o 
Brasil. No entanto, nos últimos 
anos, essa classe foi relegada a 
segundo plano. Agora, nós esta-
mos fazendo o caminho inverso”, 
enfatizou.

O governador lembrou do 
grande desafio que o Estado tem 
que é o déficit público. “Se, por 
um lado, o Congresso Nacional 
está prestes a aprovar definitiva-
mente a reforma da Previdência, 
em Minas nós encaminhamos o 
primeiro passo para Assembleia 
Legislativa, que possibilitará ao 
Estado tomar medidas que visam 
assegurar o equilíbrio orçamentá-

rio”, lembrou.
Na última quinta-feira (9/10) 

o Governo de Minas Gerais apre-
sentou o programa “Todos por Mi-
nas”, com uma série de ações vol-
tadas a resgatar o Estado da grave 
situação financeira em que se 
encontra. No mesmo dia o gover-
nador encaminhou à Assembleia 
Legislativa medidas, descritas em 
projetos de lei, para devolver a es-
perança de um futuro melhor ao 
povo mineiro.

Durante a solenidade, Romeu 
Zema voltou a falar do importante 
papel que o Legislativo terá nos 
próximos meses, ao analisar e vo-
tar os projetos. “Eu gostaria mui-
to que, no primeiro trimestre de 
2020, Minas, definitivamente, já 
estivesse nos trilhos”, avaliou.

DESAFIO

O presidente da Federação das 
Indústrias do Estado de Minas 
Gerais (Fiemg), Flávio Roscoe, 
reforçou a necessidade de se apro-
var o Plano de Recuperação Fiscal 
no estado. “Minas tem um grande 
desafio. O governador mandou 
o plano de recuperação para a 
Assembleia e, sem o plano, não 
há futuro para nosso Estado. Im-

portante que ele seja trabalhado, 
aprimorado e seja votado urgente-
mente. Sem ele, as gerações futu-
ras não terão futuro. Nosso papel 
é fazer com que o Estado cresça”, 
pontuou.

FORTALECIMENTO

O presidente da Associação Mi-
neira de Supermercados (Amis), 
Alexandre Poni, também citou os 
desafios enfrentados pelo Estado 
e pelos empresários, e defendeu 
soluções para fortalecer a produ-
ção de alimentos em Minas. “A Su-
perminas é ideal para essa troca 
de conhecimento. Minas Gerais é 
o segundo maior mercado super-
mercadista do país e é um setor 
presente em todos os municípios 
O governador conhece os desafios 
enfrentados pelo empresariado”, 
completou.

Já o presidente do Sindicato e 
Associação Mineira da Indústria 
de Panificação (Amipao), Vinícius 
Dantas, ressaltou o papel da fei-
ra para os negócios no setor ali-
mentício. “Ela traz as principais 
tendências da panificação para o 
próximo ano. Um ponto forte é a 
modernização e o foco na criativi-
dade”, disse.

VISITA

Após a abertura, o governador 
visitou estandes da Superminas, 
entre eles o Circuito Mineiro de 
Compras Sociais (CMCS), um espa-
ço destinado a pequenos fornece-
dores da agricultura familiar ou pe-
quenas indústrias. O objetivo é dar 
a esses negócios a oportunidade de 
expor e comercializar seus produ-
tos com as redes supermercadistas 
e padarias. O CMCS é uma parceria 
com o Governo do Estado de Minas 
Gerais, por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico (Sede). Zema ainda visitou um 
espaço com produtores das cidades 
de Brumadinho e Mário Campos.

A Companhia de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (Codemge), 
que patrocinou o evento, também 
disponibilizou, no local, o estande 
da Mineiraria, direcionado a peque-
nos produtores selecionados via 
parceria com o Sebrae Minas.

Também participaram da sole-
nidade a secretária de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, Ana Valentini, o 1° vice-pre-
sidente da Assembleia, deputado 
Antônio Carlos Arantes, além de 
deputados estaduais e lideranças 
do setor.

Evento reúne empresários dos setores supermercadista e de 
panificaçãoCaros amigos e apoiadores,

Gostaria de expressar minha mais profunda gratidão a todos que 
estiveram ao nosso lado ao longo dessa jornada. A cada um de vocês 
que trabalhou comigo, que me ajudou, que acreditou no nosso sonho 
de construir um Montes Claros melhor, meu muito obrigado. A força e 
o empenho de cada um foram fundamentais para chegarmos até aqui.

Continuamos firmes e perseverantes, mais fortes do que nunca. En-
tendemos o resultado das eleições com serenidade, reconhecendo que, 
infelizmente, não tivemos o tempo necessário para que a população 
pudesse conhecer nossas ideias e propostas em sua totalidade. Faltaram 
informações que nos permitissem transmitir o verdadeiro valor do nos-
so projeto. Reconhecemos que precisávamos nos posicionar com mais 
antecedência para convencer nossa cidade de que o nosso caminho era 
o melhor.

E assim seguiremos, firmes, fazendo o nosso melhor pela saúde e 
educação de Montes Claros e região, à frente do Hospital das Clínicas 
Dr. Mário Ribeiro e da Funorte. Nossa missão de transformar vidas e 
cuidar das pessoas continua.

Gostaria de fazer um agradecimento especial à minha esposa e par-
ceira de vida, Raquel Muniz, por seu apoio incondicional e dedicação ao 
nosso projeto. Também agradeço profundamente à Dra. Luciana Santa-
na, nossa candidata a vice-prefeita, pelo seu empenho, coragem e força 
ao longo dessa jornada.

Parabenizo as duas candidatas a vereadoras mais votadas do PSB, 
Pretinha da Saúde e Dra. Ariadna Muniz, pelo excelente trabalho e pelo 
compromisso com a nossa cidade. Agradeço também a todos os demais 
candidatos da chapa de vereadores do PSB 40, que se dedicaram de 
corpo e alma em prol de um Montes Claros melhor.

Saibam que essa luta continua. A vontade de transformar Montes 
Claros permanece viva, e seguimos confiantes no futuro. Agradeço a 
cada um que, de maneira direta ou indireta, fez parte dessa caminhada. 
Juntos, ainda construiremos o Montes Claros que sonhamos.

Com gratidão e esperança,

Ruy Muniz
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PESQUISA DA CNI REVELA

88% dos brasileiros adotam práticas 
sustentáveis com frequência

Gastos com inseticidas crescem na 
cultura do milho safrinha 

Governo de Minas realiza sessão pública 
para compra estadual de medicamentos

Uma nova pesquisa divulgada 
pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI) revela que os bra-
sileiros estão cada vez mais cons-
cientes sobre a importância da 
sustentabilidade. O levantamento, 
intitulado Sustentabilidade & Opi-
nião Pública, mostrou que 88% da 

população adota frequentemente 
mais de cinco práticas sustentáveis 
em suas rotinas diárias, como evi-
tar o desperdício de água, energia, 
comida, e reduzir a produção de 
lixo.

A pesquisa, realizada entre os 
dias 18 e 24 de setembro de 2024, 

destacou que os consumidores 
brasileiros estão cada vez mais dis-
postos a pagar por produtos sus-
tentáveis, mesmo que eles tenham 
um custo mais elevado. Esse com-
portamento reflete um maior inte-
resse em práticas que preservam o 
meio ambiente, sem comprometer 

Os custos com inseticidas na 
cultura do milho safrinha conti-
nuam a representar uma parcela 
significativa dos investimentos na 
produção agrícola - eles represen-
tam de 15% a 25% do custo total 
de produção, com valores que po-
dem chegar a R$200 por hectare, 
segundo dados recentes*. Esses 
números refletem em regiões que 
enfrentam adversidades climáticas 
e sofrem com a presença crescente 
de pragas, como a cigarrinha-do-
-milho, os percevejos e pulgões.  

Não à toa, a projeção para a co-
lheita do milho de segunda safra 
em 2024 foi reduzida pela Com-
panhia Nacional de Abastecimento 

(Conab) em 1,8 milhão de tonela-
das, totalizando 85,6 milhões de 
toneladas, em parte devido às con-
dições climáticas desfavoráveis no 
Centro-Oeste e Sul do Brasil. 

O controle das pragas tem sido 
um desafio crescente, especial-
mente pela infestação de perce-
vejos e o aumento da população 
de insetos como a cigarrinha-do-
-milho (Dalbulus maidis). Essas 
pragas, além de causarem danos 
diretos ao trabalho, também são 
vetores de doenças, ou causarem 
distúrbios fisiológicos que afetam 
significativamente a produtivida-
de. 

Segundo Lenisson Carvalho, 

gerente de marketing da Ourofino 
Agrociência, o uso de inseticidas 
como o Vivantha tem se destacado 
no controle de pragas sugadoras 
em muitas culturas, como algodão, 
trigo, arroz, café, feijão, fumo, soja 
e, claro, o milho. “O manejo inte-
grado de pragas (MIP) é essencial 
para garantir o equilíbrio no uso 
das ferramentas existentes e evitar 
perdas expressivas. Produtos como 
o Vivantha, que apresentam amplo 
espectro de controle e podem ser 
associados a outros inseticidas, 
oferecem uma proteção estratégi-
ca nas fases mais críticas do desen-
volvimento da cultura, garantindo 
eficiência no combate às pragas”, 

explica o especialista. 
A cigarrinha-do-milho, por 

exemplo, requer atenção redobra-
da já nos estágios iniciais da cultu-
ra, com o uso do tratamento de se-
mentes e aplicações de inseticidas 
a partir da emergência das plantas. 
“É importante em áreas infestadas 
que a primeira aplicação ocorra 
logo após a emergência e a segun-
da, antes que as plantas atinjam o 
estágio de três folhas expandidas 
(V3), com intervalos até 10 dias 
entre as pulverizações”, orienta 
Carvalho. Já o percevejo-barriga-
-verde (Diceraeus spp.), outra pra-
ga relevante, também exige manejo 
preventivo, especialmente em áreas 

de milho recém-emergido, que ti-
veram soja ou trigo como cultura 
anterior. 

A combinação de práticas como 
o tratamento de sementes, a ro-
tação de produtos e a adoção de 
controle químico também têm sido 
apontadas como estratégias para 
minimizar a incidência indireta. 
“O tratamento de sementes tem se 
mostrado uma ferramenta podero-
sa no manejo inicial de controle, 
contribuindo para a proteção e de-
senvolvimento inicial das plantas. 
O uso de soluções modernas, como 
o ÍmparBR® para o tratamento 
de sementes e Vivantha para apli-
cações foliares, aliado ao monito-

ramento constante e à adoção de 
práticas sustentáveis, é essencial 
para garantir o sucesso da colheita 
em um cenário cada vez mais desa-
fiador”, pontua Carvalho. 

As informações compartilhadas 
são baseadas em relatórios e da-
dos de consultorias agropecuárias, 
como a Companhia Nacional de 
Abastecimento (CONAB), o Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), e estudos da Embrapa 
e do Centro de Estudos Avançados 
em Economia Aplicada (CEPEA), 
que frequentemente abordam os 
custos de produção, incluindo 
defensivos agrícolas, para culturas 
como o milho.

Minas inicia segundo ciclo da des-
centralização da entrega de medica-
mentos especializados 

A Secretaria de Estado de Planeja-
mento e Gestão (Seplag-MG) realizará 
um pregão eletrônico para Registro 
de Preços para compra estadual de 
medicamentos para todos os municí-
pios mineiros, nesta terça-feira (8/10). 
A compra é feita pelo Governo de Mi-
nas desde 2016, e a sessão pública irá 
selecionar os fornecedores que apre-
sentarem os menores preços.

Podem participar da licitação na 
modalidade pregão eletrônico para 
registro de preços os fornecedores do 

ramo de atividade compatível com o 
objeto da licitação e que estejam re-
gularmente credenciados no Cadas-
tro Geral de Fornecedores (Cagef ) 
do Estado de Minas Gerais. O creden-
ciamento deve ser feito no site www.
compras.mg.gov.br, na Opção Cadas-
tro de Fornecedores.

Durante a sessão pública, os lici-
tantes serão informados em tempo 
real do valor do melhor lance regis-
trado, e terão acesso a todas as men-
sagens trocadas no sistema. A identifi-
cação do licitante é vedada.

Nos últimos quatro anos, foram 
registrados e adquiridos 983 tipos 

de medicamentos e insumos, que so-
mam quase R$ 5,5 bilhões em valor 
homologado. A medida vem garantin-
do a contratação e o abastecimento 
de medicamentos e insumos aos mu-
nicípios de Minas Gerais.

O edital pode ser acessado neste 
link. Ainda em outubro, será publica-
do o edital do Pregão para Registro 
de Preços da compra estadual de in-
sumos de saúde.

AQUISIÇÃO E DISTRIBUIÇÃO DE 
MEDICAMENTOS

A Estratégia de Regionaliza-

ção da Assistência Farmacêuti-
ca (Eraf ) faz parte de uma das 
diretrizes do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A Eraf é o modelo 
de aquisição e distribuição de me-
dicamentos e insumos presentes 
na Relação Nacional de Medica-
mentos Essenciais (Rename) e em 
conformidade com a Relação de 
Medicamentos do Estado de Mi-
nas Gerais (Rememg).

De acordo com a estratégia, o 
Estado, por meio da Seplag-MG, 
tem a responsabilidade de dispo-
nibilizar Atas de Registro de Preço 
para aquisição de medicamentos 

e insumos para execução direta 
nos municípios que participam 
do acordo.

O fornecimento dos medica-
mentos e insumos tem caráter 
contínuo, pois é destinado ao 
atendimento de necessidades de 
saúde pública permanentes e coti-
dianas.

BENEFÍCIOS

A ação centralizada de compra 
dos medicamentos e insumos é 
um importante apoio à Política de 
Assistência Farmacêutica do Estado. 

Ela assegura a disponibilidade con-
tínua de medicamentos e insumos 
em todo território de Minas Gerais 
e promove o uso racional, contri-
buindo com a promoção do direito 
à saúde da população mineira.

A modelagem da Compra Esta-
dual permite maior poder de ne-
gociação junto aos fornecedores 
e economia de escala, reduzindo 
gastos e evitando retrabalhos por 
parte de órgãos e entidades estadu-
ais e municipais, além de permitir a 
ampliação de financiamento e a oti-
mização dos prazos de contratação 
e de entrega.

Com os defensivos agrícolas representando de 15% a 25% do total de produção, o manejo 
integrado torna-se ainda mais crucial para garantir uma safra saudável e produtiva 

Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão realiza pregão eletrônico para registro de preço 
nesta terça-feira (8/10)

as gerações futuras.

Entre as principais ações susten-
táveis, estão:

- 92% dos entrevistados afirma-
ram que evitam jogar lixo nas ruas;

- 91% dizem que evitam o des-
perdício de água;

- 90% evitam o desperdício de 
comida;

- 88% evitam o desperdício de 
energia.

A pesquisa também apontou 
que 77% dos entrevistados reduzi-
ram a produção de lixo, e 72% reu-
tilizam água com frequência. Ou-
tros dados interessantes mostram 
que 62% dos brasileiros separam o 
lixo para reciclagem, enquanto 49% 
preferem opções de transporte sus-
tentável, como bicicletas e carros 
elétricos.

Consumo de produtos sustentá-
veis em alta

Outro ponto importante reve-
lado pela pesquisa é o aumento 

do interesse por produtos am-
bientalmente sustentáveis. Em 
2024, **31%** dos brasileiros 
afirmam que é mais fácil encontrar 
esses produtos no mercado, um 
crescimento em comparação aos 
**26%** de 2022.

Além disso, o percentual de pes-
soas que não compravam produtos 
sustentáveis, mesmo com preços 
acessíveis, caiu de **28%** em 
2022 para **24%** em 2024. Isso 
indica uma maior conscientização 
e preocupação dos consumidores 
com o impacto ambiental de suas 
escolhas.

“O comportamento do consu-
midor está mudando e as empresas 
estão acompanhando essa tendên-
cia. A combinação entre inovação e 
sustentabilidade se tornou essen-
cial para atender à demanda por 
produtos de baixo impacto ambien-
tal”, explica **Roberto Muniz**, di-
retor de Relações Institucionais da 
CNI.

Sustentabilidade nas indústrias

Segundo **Davi Bomtempo**, 

superintendente de Meio Am-
biente e Sustentabilidade da CNI, 
a competitividade das empresas 
atualmente não depende apenas 
de preço, mas também da “pegada 
ambiental” de seus produtos. As 
indústrias estão investindo cada 
vez mais em práticas sustentáveis, 
como o uso eficiente de recursos 
naturais, a gestão de resíduos e a 
adoção de processos produtivos 
mais limpos.

“A sustentabilidade já faz parte 
dos planos estratégicos das in-
dústrias. Para o Brasil continuar 
avançando, precisamos seguir essa 
direção com urgência”, ressalta 
Bomtempo.

A pesquisa ouviu **2.002 bra-
sileiros**, a partir de 16 anos, em 
todas as regiões do país. A margem 
de erro é de 2 pontos percentuais, 
com um intervalo de confiança de 
95%. Os dados mostram que a sus-
tentabilidade já faz parte da rotina 
de grande parte dos brasileiros, e 
que o futuro caminha para uma 
maior adoção de práticas e produ-
tos que respeitam o meio ambien-
te.
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Campeã de cirurgias estéticas no Brasil, 
lipo tem versão que garante modelagem 
do corpo

Dia Mundial da Saúde Mental: psicóloga 
explica como lidar com a culpa materna

Outubro Rosa: como identificar e prevenir o 
câncer de colo de útero

A lipoaspiração é a cirurgia es-
tética mais realizada no Brasil. Um 
levantamento publicado no ano 
passado pela Sociedade Interna-
cional de Cirurgia Plástica Estética 
(Isaps) indicou que só em 2022 fo-
ram realizados mais de 173 mil pro-
cedimentos no país – uma média 
de 594 cirurgias por dia. Conside-
rando o cenário global, as lipoaspi-
rações feitas por aqui representam 
13,4% do total feito em todo o 
mundo, ficando atrás apenas dos 
Estados Unidos, onde ocorreram 
17,8% dos procedimentos.

Mas a ciência mostra que a téc-
nica ainda tem muito a evoluir. Ou 
melhor, já está evoluindo. A sua 
versão mais recente é a lipo HD, 
um tipo de procedimento que não 
apenas remove a gordura do corpo 
como também esculpe e define os 
músculos próximos da região. A 
cirurgia convencional também faz 
a remoção, mas deixa uma pele 
flácida que exige que o paciente 
busque formas de rejuvenescê-la, 
normalmente através de um proce-
dimento corretivo, aliado à prática 
de atividades físicas e de alimenta-
ção saudável.

“A lipo HD vem chamando a 

atenção porque ela entrega ao pa-
ciente um grande diferencial, que é 
o aspecto de alguém que faz exercí-
cios físicos intensos. Por isso, é uma 
técnica que utiliza de uma precisão 
e um nível de detalhamento bem 
maior do que a lipo tradicional”, 
explica o cirurgião-plástico Felipe 
Villaça, cuja clínica funciona em 
Belo Horizonte. Entretanto, ele ad-
verte que esse efeito terá resultado 
mesmo para pessoas que já pos-
suem um condicionamento físico 
compatível com a nova aparência.

Para se chegar ao resultado es-
tético esperado na lipo HD, o ci-
rurgião faz uma seleção prévia da 
gordura que será removida. Isto 
requer a extração do abdômen, do 
peitoral, das costas e dos braços, 
locais onde é possível destacar a 
musculatura numa perspectiva 
mais natural. “Como a ideia é dar 
uma definição muscular que faz o 
tratamento destoar da lipo comum, 
é necessário haver um corpo adap-
tado a esse novo perfil, até para não 
se criar um ‘Frankenstein’ a partir 
do paciente”, pondera Felipe Villa-
ça.

TEMPO DE RECUPERAÇÃO

DIVULGAÇÃO

No caso da lipoaspiração 
comum, o tempo de recupera-
ção costuma variar entre duas e 
quatro semanas. O tempo exato 
depende de alguns fatores, mas 
principalmente da amplitude 
do procedimento. Ao longo do 

período pós-operatório, o cirur-
gião-plástico revela que é comum 
aparecerem inchaços e hemato-
mas no corpo.

Já a lipo HD tende a exigir um 
pouco mais do organismo do pa-
ciente. “Por ser uma cirurgia mais 

invasiva, o tempo de recuperação 
é um pouco maior. Este período 
pode variar de três a seis sema-
nas. Os resultados definitivos, 
neste caso, podem aparecer so-
mente por volta dos seis meses, 
e também têm inchaços devido 

ao processo de cicatrização. Por 
isso, é um procedimento que de-
manda um pouquinho mais de 
paciência, mas que oferece resul-
tados muito interessantes para 
quem sonha com um corpo bem 
torneado”, conclui.

A culpa materna surge como um 
dos sentimentos mais desafiadores 
para as mães, resultado de pressões 
sociais e internas que afetam dire-
tamente sua saúde mental. No Dia 
Mundial da Saúde Mental, celebra-
do em 10 de outubro, o tema ganha 
relevância ao mostrar como esse 
sentimento prejudica o bem-estar 
emocional e as relações familia-
res. Embora comum, especialistas 
indicam que a culpa, quando bem 
trabalhada, pode se transformar em 
uma ferramenta para o crescimento 
pessoal.

Rafaela Schiavo, psicóloga peri-
natal, uma das pioneiras de estudo 
nessa área, e fundadora do Instituto 
MaterOnline, explica que a maioria 
das mães já vivenciou esse senti-
mento em algum momento, seja 

pela sensação de não fazer o sufi-
ciente pelos filhos ou pela dificul-
dade em equilibrar trabalho e ma-
ternidade. No entanto, ela destaca 
que, quando abordada de maneira 
construtiva, a culpa materna pode 
fortalecer o desenvolvimento emo-
cional e melhorar as relações com 
os filhos.

Por isso, reunimos as dúvidas 
mais comuns para ajudar a enfren-
tar esse sentimento da melhor ma-
neira possível.

“O que é a culpa materna e por 
que acontece tanto?”

A culpa materna é um sentimen-
to que surge por conta das junções 
sociais, pessoais e a realidade da 
maternidade. Muitas mães se sen-
tem culpadas por não conseguirem 
atender a todas as demandas e ex-

pectativas que a sociedade e elas 
mesmas impõem. É quase como 
se a culpa fosse uma sombra que 
acompanha a maternidade. 

“Como a culpa materna afeta a 
família?”

Essa culpa não só impacta o 
bem-estar emocional das mães, mas 
também a familiar. Faz as mães se 
sentirem ansiosas e distantes, o que 
pode prejudicar a convivência com 
os filhos e o parceiro. 

“Como posso lidar com a culpa 
materna?”

É preciso pensar sobre seus 
sentimentos e entender o impacto 
deles na sua vida. Conversar com 
outras mães, aceitar que ninguém 
é perfeito, cuidar de si mesma e, 
se necessário, buscar ajuda de um 
profissional são maneiras de lidar 

com isso.
“Quando é hora de buscar ajuda 

profissional?”
Se a culpa estiver atrapalhando 

muito sua vida e sua felicidade, é 
importante falar com alguém que 
possa ajudar, como um psicólogo. 
Um espaço de diálogo seguro com 
um profissional pode abrir cami-
nhos para a superação.

“Por que é importante ter infor-
mação e orientação?”

A orientação é fundamental para 
prevenir a culpa materna. Muitas 
vezes, esse sentimento surge da 
falta de conhecimento sobre o que 
é normal na maternidade. Ter infor-
mação, desde antes de ter filhos, 
pode preparar as mães para os de-
safios. 

“É normal se sentir cansada da 

maternidade às vezes?”
Com certeza. Todas as mães se 

sentem cansadas ou frustradas em 
algum momento. O importante é 
saber que isso não te faz uma mãe 
ruim. Aceitar e conversar sobre es-
ses sentimentos ajuda muito. 

“Como a sociedade influencia a 
culpa materna?”

A sociedade tem grandes expec-
tativas sobre as mães. Essa pressão 
cultural pode fazer com que muitas 
mulheres se sintam culpadas por 
quererem trabalhar ou por outras 
escolhas pessoais. Reconhecer e 
questionar essas expectativas é um 
passo importante para se sentir me-
lhor.

Para lidar com a culpa, a psicólo-
ga dá algumas dicas: 

1) Falar com outras mães: Con-
tar o que você está sentindo e ou-
vir as histórias delas pode fazer 
você se sentir menos sozinha.

2) Ser gentil consigo mesma: 
Entender que está tudo bem em 
não ser uma mãe perfeita. Por-
que mães perfeitas, além de não 
existirem, poderiam prejudicar o 
desenvolvimento do filho. Não é 
esperado que as pessoas tenham 
mães perfeitas, mas sim mães pos-
síveis, ou suficientemente boas.

3) Cuidar de você: É muito 
importante reservar um tempo 
para cuidar da sua mente e do seu 
corpo.

4) Buscar ajuda se precisar: Se 
a culpa estiver difícil de manejar, 
procurar um profissional pode 
ajudar muito.

O movimento Outubro Rosa é 
uma oportunidade especial para 
relembrar a importância da pre-
venção e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama e também do 
câncer de colo de útero.

Segundo a Dra. Fernanda Nas-
sar, médica ginecologista e obste-
tra, especialista em Estética Íntima, 
a melhor forma de identificação é 
realizando o exame preventivo, o 
Papanicolau, que deve ser reali-
zado anualmente, principalmente 
para mulheres com vida sexual 
ativa ou a partir dos 25 anos. “Este 
exame simples é capaz de detectar 
alterações nas células do colo do 
útero antes que se transformem em 
câncer. Prevenir envolve também a 
vacinação contra o HPV, que é uma 
das principais causas do câncer de 
colo de útero. A detecção precoce 
faz toda a diferença no sucesso do 
tratamento, e o meu papel é ga-
rantir que você se sinta segura e 
informada ao cuidar da sua saúde 
íntima”, destaca a médica.

A Dra. Fernanda Nassar explica 
que a principal causa do câncer de 
colo de útero é a infecção pelo pa-
pilomavírus humano, o HPV, que 
é transmitido pelo contato sexual. 
“A maioria das pessoas vai entrar 
em contato com o HPV em algum 
momento da vida, mas nem todas 
desenvolvem câncer, já que o siste-
ma imunológico costuma eliminar 
o vírus. Entretanto, em alguns ca-
sos, o vírus pode causar alterações 
nas células do colo do útero, o que 
pode evoluir para o câncer se não 
houver acompanhamento médico 
regular. Por isso, a prevenção é 
fundamental, e eu estou aqui para 
guiá-la em todas as etapas desse 
cuidado”, completa.

Em estágios iniciais, o cân-
cer de colo de útero pode não 
apresentar sintomas, o que re-
força a importância dos exames 
regulares. Quando os sintomas 
aparecem, eles podem incluir 
sangramento vaginal fora do pe-
ríodo menstrual, dor durante as 

relações sexuais, corrimento vagi-
nal com odor ou cor incomuns e 
dor pélvica. Caso você note algum 
desses sinais, é importante buscar 
uma avaliação médica o quanto 
antes.

O tratamento vai depender do 
estágio em que a doença é diag-
nosticada. Em estágios iniciais, o 
tratamento pode incluir cirurgia 
para remover o tecido afetado. 
Em casos mais avançados, pode 
ser necessário combinar cirurgia 
com radioterapia e quimioterapia. 
Cada caso é único, e o tratamento 
é sempre individualizado.

“A principal forma de preven-
ção é o autocuidado: realizar 
exames periódicos, como a ma-
mografia e o Papanicolau, manter 
hábitos saudáveis e, no caso do 
colo de útero, tomar a vacina con-
tra o HPV. Este mês é um convite 
para você se cuidar, e eu estarei 
aqui, à disposição, para tirar todas 
as suas dúvidas e realizar uma ava-
liação completa”, finaliza.

Pressões internas e sociais tornam a culpa materna um sentimento que afeta a saúde emocional 
das mulheres e suas relações familiares

A Dra. Fernanda Nassar, médica ginecologista e obstetra, especialista em Estética Íntima, alerta 
sobre a importância dos exames preventivos e vacinação contra o HPV
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Programa "Boa Tarde 
Norte" estreia nova fase 
com novidades e foco no 
entretenimento

Montes Claros faz história e elege 5 
vereadoras pela primeira vez

Novo Nordisk investirá R$ 864 mi em 
fábrica de insulina de Montes Claros

Postos do Sine em Minas oferecem mais 
de 18 mil vagas de emprego

GIL LEONARDI / IMPRENSA MG

FABRICANTE DO OZEMPIC, 

DA REDAÇÃO

O programa Boa Tarde Norte 
está de cara nova e cheio de no-
vidades, preparado especialmente 
para os telespectadores da região. 
Com o objetivo de proporcionar 
um entretenimento de qualidade, 
a nova versão do programa prome-
te oferecer uma experiência ainda 
mais dinâmica, interativa e envol-
vente. A equipe espera que, ao lon-
go dessa nova fase, cada episódio 
possa impactar positivamente o 

público e se tornar parte do dia a 
dia dos espectadores.

A apresentadora do programa, 
durante sua estreia, fez questão de 
compartilhar sua emoção e grati-
dão pelo momento especial. “Hoje 
é um dia muito especial, minha es-
treia no programa Boa Tarde Nor-
te. Gostaria de agradecer a cada 
um que está acompanhando esse 
momento tão importante. O apoio 
e a confiança de toda a equipe têm 
sido fundamentais para mim, para 
que eu possa realizar um trabalho 

que orgulhe a todos e que faça a di-
ferença. Gratidão”, declarou Maria 
Clara Reis nova apresentadora do 
programa.

O programa, que já tem uma 
forte conexão com o público da re-
gião, agora busca fortalecer ainda 
mais esse laço, oferecendo conte-
údo relevante e divertido, além de 
quadros interativos e entrevistas 
que refletem as necessidades e in-
teresses da comunidade.

A nova fase do Boa Tarde Nor-
te promete momentos especiais e 

inesquecíveis, e a equipe convida a 
todos para acompanhar essa jorna-
da. “Nossa maior recompensa será 
saber que estamos contribuindo de 
alguma forma para o seu entreteni-
mento”, ressaltou Clara.

Agora, com uma nova rou-
pagem, o programa se propõe a 
seguir encantando o público e 
proporcionando tardes mais leves 
e animadas. Não perca a oportuni-
dade de fazer parte dessa nova fase 
e acompanhe o Boa Tarde Norte 
diariamente!

DA REDAÇÃO

Montes Claros viveu um momen-
to histórico nas eleições deste ano, 
elegendo, pela primeira vez, cinco 
mulheres para compor a Câmara 
Municipal. As novas vereadoras re-
presentam diferentes setores e cau-
sas da sociedade, conquistando um 
espaço significativo na política local. 
Com destaque para a diversidade de 
suas trajetórias, elas prometem tra-
zer novas perspectivas e fortalecer 

a representatividade feminina no 
legislativo municipal.

Confira as vereadoras eleitas:

Graça da Casa do Motor 
(UNIÃO)– 4.063 votos  

Conhecida por sua atuação no 
setor empresarial e comunitário, 
Graça traz sua experiência para a 
política com o compromisso de lu-
tar por melhorias para a economia 
local e o bem-estar da população.

Ceci Protetora (PRD) – 3.859 
votos  

Com uma trajetória voltada à 
proteção animal e ao ativismo em 
causas sociais, Ceci Protetora pro-
mete continuar sua luta pelos direi-
tos dos animais e buscar políticas 
públicas que promovam uma cidade 
mais inclusiva.

Maria Helena Lopes (MDB)– 
3.613 votos  

Maria Helena, com longa experi-
ência na política e no serviço públi-

co, tem como foco a defesa da saúde 
e da educação, áreas em que já atua 
há anos. Ela busca trazer melhorias 
para esses setores essenciais na vida 
dos montes-clarenses.

Professora Iara Pimentel (PT)– 
2.685 votos  

Com forte ligação à educação e 
ao movimento sindical, a Professora 
Iara Pimentel pretende defender a 
valorização dos professores e a me-
lhoria das condições nas escolas pú-
blicas, além de se engajar em pautas 

sociais.
Carol Figueiredo (PL) – 2.001 

votos  
Engajada em causas da juventu-

de e na defesa de políticas para o 
desenvolvimento econômico, Carol 
Figueiredo traz uma visão inovadora 
e renovadora para o legislativo, bus-
cando oportunidades para os jovens 
e empreendedores locais.

A eleição dessas cinco mulheres 
é um marco para Montes Claros, 
refletindo uma mudança na partici-

pação política feminina e a força de 
suas causas no cenário local. A ex-
pectativa é que as novas vereadoras 
unam forças para trabalhar em prol 
do desenvolvimento da cidade, pro-
movendo políticas que contemplem 
a diversidade e as necessidades da 
população.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros começa a nova legislatura 
com um recorde de representativi-
dade feminina, o que representa um 
avanço significativo para a cidade.

A Novo Nordisk investirá R$ 
864 milhões para a modernização 
da linha de produção de insulina 
e a implementação de projetos de 
sustentabilidade na fábrica da em-
presa dinamarquesa em Montes 
Claros, no Norte de Minas, segun-
do afirmaram os executivos da far-
macêutica, nessa última sexta-feira 

(4).
A fábrica foi inaugurada em 

2007 e é responsável pelo pro-
cesso de produção de diferentes 
tipos de insulina, sendo uma das 
principais fornecedoras desse pro-
duto para o Sistema Único de Saú-
de (SUS), conforme comunicado 
da Presidência sobre encontro do 

Chefe da Nação Luiz Inácio Lula da 
Silva, com a rainha da Dinamarca, 
Mary Donaldson, no Palácio do 
Planalto, em Brasília (DF).

O anúncio dos investimentos, 
que serão aplicados entre 2024 
e 2025, foi feito pelos executivos 
Simone Tcherniakovsky, vice-pre-
sidente de assuntos corporativos e 

sustentabilidade da Novo Nordisk 
Brasil, e Reinaldo Costa, vice-pre-
sidente corporativo em Montes 
Claros.

Além da fábrica na cidade norte 
mineira, a Novo Nordisk tem escri-
tório administrativo em São Paulo 
(SP) e um centro de distribuição 
em São José dos Pinhais (PR).

Os postos do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) em Minas Ge-
rais oferecem, nesta segunda-feira 
(7/10), 18.404 postos de trabalho, 
que podem ser acessados por meio 
do Painel de Informações, da Se-
cretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese-MG).

Pela internet, o trabalhador 
pode ter acesso às oportunidades 
disponíveis em todas as unidades 

do estado. Para facilitar a pesqui-
sa, há filtros por região, municí-
pio, ocupações e unidades.

A ocupação com maior núme-
ro de vagas nesta segunda-feira é 
alimentador de linha de produ-
ção, com 1.996 oportunidades. 
Em seguida, vem servente de 
obras, com 1.118, e operador de 
telemarketing, com 919 vagas de 
emprego.

A unidade do Sine com mais 
oportunidades é a de Uberlândia, no 
Triângulo Mineiro, com 4.759 vagas. 
Na sequência, vem o Sine Pedro Leo-
poldo, com 1.257 vagas, e o Sine BH 
Central de Vagas, com 1.221.

Na capital, a função de atendente 
de lojas e mercados é a com mais va-
gas, oferecendo 280 oportunidades.

COMO SE CANDIDATAR

Todas as vagas de emprego estão 
disponíveis no Portal Emprega Bra-
sil. Interessados também podem se 
cadastrar no aplicativo Sine Fácil, 
disponível para os aparelhos celu-
lares com sistemas operacionais 
Android ou iOS. O atendimento 
presencial de intermediação de 
mão de obra nas unidades é feito 
por meio de agendamento pela 
internet.

Página na internet permite que interessados em ingressar no 
mercado de trabalho busquem oportunidades nas unidades do 
estado
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Expectativas e Preparativos para a 
Grande Promoção

Como fazer sua PME vender mais na 
Black Friday 2024

Cemig já investiu cerca de R$ 220 milhões 
em manutenção preventiva para o próximo 
período chuvoso

BLACK FRIDAY 2024

A Black Friday 2024 está se apro-
ximando, e o comércio brasileiro 
se prepara para uma das maiores 
datas de vendas do ano. Com des-
contos que podem chegar a até 

70%, consumidores e varejistas 
estão em contagem regressiva para 
a sexta-feira mais aguardada do ca-
lendário, marcada para o dia 29 de 
novembro.

TENDÊNCIAS E EXPECTATIVAS

Nesta edição, as expectativas são 
altas. De acordo com uma pesquisa 
realizada pela Confederação Nacio-

Há pouco menos de dois me-
ses para a Black Friday, PMEs pre-
cisam começar a preparar as suas 
estratégias de vendas para um dos 
períodos mais lucrativos do ano, 
que podem representar uma pré-
via do Natal. Segundo a Associação 
Brasileira de Comércio Eletrônico 
(ABCComm), o faturamento da 
Black Friday deste ano deve chegar 
aos R$ 205,11 bilhões, índice, cerca 
de 10% superior em relação ao ano 
passado. O número é considerado 
um dos melhores da história. A 
perspectiva é de que esse número 
cresça ainda mais, visto que dentro 
do semestre já passaram algumas 
datas comemorativas importantes, 
como o dia dos pais e virão outras 
como o Dia das Crianças, a Black 
Friday e também as festas de fim de 
ano. Uma pesquisa da OpinionBox 
aponta que dois a cada três brasilei-
ros pretendem aproveitar as ofertas 
do período. O que já acende um 
alerta de oportunidade aos em-
preendedores que precisam criar 
estratégias e planos cada vez mais 
personalizados e segmentados ao 

seu público alvo para fisgar seus 
clientes e faturar nas vendas.

Marcus Calixto, CEO da Beelieve 
Group, empresa cujo objetivo é de-
mocratizar o marketing digital para 
PMEs, afirma que quanto antes um 
negócio iniciar sua preparação para 
o período, melhores são as chances 
de ótimas vendas.

“Antecipação é tudo neste mo-
mento para nada sair do controle 
e a experiência do cliente não seja 
prejudicada. Veja se seu estoque é 
suficiente, elabore um planejamen-
to estratégico, revise campanhas 
anteriores, veja o que deu certo e o 
que não deu certo”, explica Calixto.

O CEO ressalta que é essencial 
ter uma equipe que esteja prepara-
da para responder e tirar dúvidas 
dos clientes nesse período. Ele tam-
bém reforça que o e-commerce da 
empresa precisa estar estruturado, 
com um serviço de hospedagem 
que tenha capacidade de atender 
um grande fluxo no período. Além 
disso, o caminho que o cliente per-
corre dentro da plataforma, precisa 
ser simples e intuitivo, sem esque-

cer que os valores e as formas de 
pagamento devem ser claros e ob-
jetivos.

“Por mais que muitas marcas 
coloquem boots para economi-
zar tempo. Muitos clientes ficam 
desanimados com essa forma de 
atendimento e prezam mais pela 
humanização do contato. Isso vale 
tanto para as vendas online como 
também para as vendas físicas. Ter 
um site que dificulte a navegação 
certamente deixará o cliente con-
fuso e diminuirá a sua intenção de 
compra. Um site responsivo e bem 
agradável esteticamente com todas 
as informações necessárias de fácil 
entendimento ganha destaque”, si-
naliza o executivo.

Para o especialista, em um mun-
do tecnológico, usar a tecnologia a 
seu favor, ainda mais no marketing 
digital é primordial. É importante 
que o PME aproveite as ferramentas 
disponíveis e faça um bom uso da 
sua base de dados para entender o 
comportamento e perfil de compra 
e as preferências do seu consumi-
dor.

nal do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), 75% dos brasileiros 
pretendem aproveitar as promo-
ções, com um aumento no interesse 
por compras online e uma maior 
variedade de produtos disponíveis. 
Entre as categorias mais procuradas 
estão eletrônicos, moda, móveis e 
artigos para casa.

“A Black Friday se consolidou 
como um evento importante para 
os consumidores, que aguardam 
ansiosamente por ofertas imper-
díveis. As lojas também estão in-
vestindo em estratégias para atrair 
mais clientes, como campanhas de 
marketing digital e promoções ex-
clusivas”, comenta José Carlos da 
Silva, especialista em varejo.

Preparativos do comércio

Os comerciantes estão inten-
sificando seus preparativos para 
atender à demanda. Muitas lojas 
físicas e online estão elaborando 
suas estratégias de marketing e 
logística para garantir que os pro-
dutos estejam disponíveis e que o 

atendimento ao cliente seja ágil. 
Além disso, a segurança nas tran-
sações online é uma prioridade, 
com medidas sendo implemen-
tadas para proteger os dados dos 
consumidores.

“Estamos prontos para a Black 
Friday. Nossos estoques foram au-
mentados e estamos oferecendo 
treinamentos para a equipe, ga-
rantindo que todos estejam prepa-
rados para atender nossos clientes 
de forma eficiente”, afirma Maria-
na Lopes, gerente de uma grande 
rede de varejo.

Dicas para consumidores

Com a proximidade da Black 
Friday, especialistas recomendam 
que os consumidores se planejem 
para evitar frustrações e compras 
por impulso. Algumas dicas in-
cluem:

1. Pesquise Antes: Verifique os 
preços dos produtos que deseja 
comprar com antecedência, para 
saber se realmente está fazendo um 
bom negócio.

2. Crie uma Lista: Defina quais 
produtos são prioritários e mante-
nha o foco durante as compras.

3. Cuidado com as Fake News: 
Fique atento a ofertas que parecem 
boas demais para ser verdade. Sem-
pre compre em sites confiáveis.

4. Aproveite a Pré-Black Friday: 
Muitas lojas começam a oferecer 
promoções antes da data oficial, en-
tão fique atento.

5. Considere o Frete: Verifique se 
as promoções incluem frete grátis 
ou se os custos adicionais podem 
impactar seu orçamento.

A Black Friday 2024 promete 
ser um evento repleto de oportu-
nidades tanto para consumidores 
quanto para comerciantes. Com pla-
nejamento e informação, os compra-
dores podem aproveitar ao máximo 
as ofertas e garantir produtos a pre-
ços imbatíveis. À medida que a data 
se aproxima, a expectativa é de que 
as lojas se preparem para atender a 
um volume significativo de vendas, 
consolidando a Black Friday como 
um marco no calendário de com-
pras do Brasil.

Especialista em marketing digital, o executivo Marcus Calixto, CEO da Beelieve Group, mostra 
os pontos importantes que os pequenos negócios não podem esquecer

Serviços e obras antecipadas tornam a rede mais preparada para suportar meses de chuvas intensas no 
estado

“Isso ajudará o empreendedor 
a elaborar as melhores estratégias 
para serem usadas. Para colher 
esses dados, podemos utilizar 
questionários de satisfação com o 
cliente após a compra e métricas 
de marketing digital como taxas de 
cliques, engajamento nas redes so-
ciais, taxa de conversão e outros”, 

explica.
Segundo Calixto, para atrair os 

antigos clientes pode-se utilizar ar-
tifícios personalizados como, por 
exemplo, encaminhar push com 
base nos pedidos de compra ou 
baseado no que ele selecionou em 
seu carrinho. Ofertas que chamem 
a atenção podem atrair novos clien-

tes e também os antigos.
“Além das ofertas, outro pon-

to que vale a pena destacar são o 
oferecimento de frete grátis acima 
de determinado valor e também 
promoções que servem de chama-
riz como o famoso ‘compre dois e 
pague um’ que sempre chamam a 
intenção”, finaliza.

Para aumentar a resiliência da 
rede elétrica em Minas Gerais e redu-
zir o tempo de interrupções em situa-
ções de eventos climáticos extremos, 
a Cemig está investindo em várias 
ações de manutenção preventiva nos 
774 municípios da sua área de con-
cessão. Somente de janeiro a meados 
de setembro deste ano, a companhia 
destinou quase R$ 220 milhões em 
ações para diminuir ocorrências de-
vido a quedas de galhos e árvores 
sobre a rede, na limpeza de faixa de 
servidão e em inspeções de circuitos 
elétricos. Até o final do ano, a empre-
sa deve investir mais de R$ 90 milhões 
em todo o estado.

Até meados deste mês, a Cemig 
realizou mais de 524 mil podas de ár-
vores, fez a limpeza de faixa em mais 
de 33 mil quilômetros de rede, e ins-
pecionou cerca de 124 mil quilôme-

tros de circuitos por meio de drones e 
equipamentos de termovisão (detec-
ção de pontos quentes na rede). Além 
disso, a companhia destinou mais de 
R$ 50 milhões na manutenção de es-
truturas, em atividades como troca 
de cruzetas, postes, isoladores e pa-
ra-raios.

Na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, a Cemig já investiu 84% 
do planejado em manutenção pre-
ventiva para 2024. Do início do ano 
até os primeiros 15 dias de setembro, 
foram destinados pela companhia R$ 
39 milhões. Até o final do ano, devem 
ser somados mais R$ 19 milhões.

Em Minas Gerais, o período chu-
voso ocorre normalmente entre outu-
bro e abril. O engenheiro do Sistema 
Elétrico da Cemig, Fernando César 
Gomes, ressalta que as ações preven-
tivas são fundamentais para garantir 

que a rede elétrica esteja preparada 
para as condições próprias do perío-
do.

“Os serviços de manutenção pre-
ventiva são muito importantes para 
a fortalecer a rede de distribuição e 
para reduzir ocorrências no sistema 
elétrico, provocadas, principalmen-
te, por toques de árvores nos cabos 
e equipamentos, descargas atmosfé-
ricas e outras situações que podem 
ocasionar interrupções no forneci-
mento de energia”, comenta.

Maior investimento da história

Atualmente, a Cemig executa o 
maior plano de investimento da his-
tória da empresa. O montante é de 
cerca de R$ 50 bilhões no período 
de dez anos – entre 2019 e 2028. Os 
recursos estão sendo aplicados majo-

ritariamente em Minas Gerais, sendo 
que, do total previsto, R$ 33,2 bilhões 
serão investidos na concessão de dis-
tribuição, que atende 774 municípios 
mineiros. Até 2023, R$ 13,6 bilhões 
foram investidos e, somente no pri-
meiro semestre de 2024, mais de R$ 
2,4 bilhões foram empenhados na 
melhoria das instalações no estado.

Antecipação aos eventos climáti-
cos extremos

A Cemig possui uma equipe de 
meteorologistas para monitoramento 
em tempo real das condições climá-
ticas da sua área de concessão, que 
abrange 774 municípios mineiros. 
Dessa forma, os profissionais produ-
zem boletins, avisos e alertas mete-
orológicos enviados aos Centros de 
Operação da companhia, permitindo 

que eles tomem ações focadas nas 
regiões que serão mais impactadas, 
como, por exemplo, mobilizar as 
equipes com uma antecipação de até 
quatro horas.

Além disso, a Cemig possui o Ra-
dar Meteorológico, que foi instala-
do no município de Mateus Leme, 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte. Este instrumento atua 
no monitoramento de nuvens para 
vigilância meteorológica, com al-
cance quantitativo de chuva e tem-
pestades num raio de até 250 qui-
lômetros e com alcance qualitativo 
até 450 quilômetros. O radar bene-
ficia cerca de 40 milhões de pessoas 
dentro da sua área de abrangência, 
que cobre aproximadamente 500 
mil quilômetros quadrados.

“Com a utilização do radar, em 
conjunto com outras ferramentas, é 

possível prever com maior precisão 
a ocorrência e intensidade de chu-
vas e, assim, alertar a Defesa Civil 
sobre tempestades que poderão 
trazer consequências sérias para a 
população, permitindo uma atua-
ção preventiva”, ressalta o meteo-
rologista da Cemig, Arthur Chaves.

Além disso, o especialista da 
companhia explica que o radar tam-
bém é estratégico para o controle 
e operação dos reservatórios das 
usinas hidrelétricas. “Com a anteci-
pação das informações sobre a di-
reção de deslocamento e a intensi-
dade das chuvas, pode-se estimar a 
quantidade de água que chegará ao 
reservatório e ajustar sua operação 
hidráulica para minimizar os efeitos 
das cheias para a população e para 
o empreendimento”, completa Ar-
thur Chaves.
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Romeu Zema participa de solenidade de 
formatura de 79 delegados de Polícia Civil

Curso de manutenção de celulares no 
Socioeducativo de Pirapora capacita jovens 
para mercado em expansão

Três dias após separação, homem vai 
visitar os filhos, encontra ‘outro’ na casa da 
ex, e é morto com facada no pescoço

Romeu Zema participa de sole-
nidade de formatura de 79 delega-
dos de Polícia Civil

O governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, foi o paraninfo da 
formatura de 79 novos delegados 
de Polícia Civil (PCMG), que com-
pletaram o Curso de Formação 
Técnico-Profissional. A cerimônia 
foi realizada nesta quinta-feira 

(17/10), na Cidade Administrativa, 
em Belo Horizonte.

Romeu Zema enfatizou, em seu 
discurso, o esforço do Governo de 
Minas para viabilizar a incorpora-
ção dos novos profissionais. “Em 
um Estado que está financeiramen-
te debilitado, a última coisa que 
nós deveremos procurar é a soma 
de despesas. Sabemos da necessi-

dade de investir na segurança pú-
blica. Por isso, estamos aqui, hoje, 
formando 79 delegados”, afirmou.

O governador lembrou algumas 
dificuldades enfrentadas pelos ser-
vidores, como o parcelamento dos 
salários e a falta de aumentos sala-
riais, mas garantiu que o Executivo 
tem feito tudo o que está ao alcan-
ce para reverter essa situação.

Com o uso crescente de smar-
tphones na rotina da população e 
o constante avanço da tecnologia, a 
procura por profissionais especia-
lizados em consertos de celulares 
tem, consequentemente, elevada 
demanda. Atenta a essa realidade, 
a equipe do Centro Socioeducati-
vo de Pirapora, no Norte de Minas, 
oferece um curso de manutenção 
de celulares, capacitando adoles-
centes para o ingresso em um mer-
cado com grande necessidade de 
mão de obra qualificada.

O curso, iniciado em março de 
2023, é fruto de uma parceria entre 
a unidade e a empresa DPAR & Ser-
viços, que colabora voluntariamen-
te com a formação. Até o momento, 
19 jovens já foram contemplados 
com o treinamento, adquirindo 
habilidades essenciais para a manu-
tenção de celulares, como troca de 
componentes, diagnóstico de falhas 
e reparos eletrônicos.

Segundo o empresário Deyvison 
Rodrigues, responsável por minis-
trar o curso, o objetivo vai além do 
aprendizado técnico. “A intenção é 

preparar os jovens para o mercado 
de trabalho, ensinando não só a 
parte de manutenção, mas também 
a gestão de uma loja, o entendi-
mento das peças, o atendimento ao 
cliente e o uso de ordens de servi-
ço. O curso é 100% prático, e usa-
mos materiais reciclados, trazendo 
componentes mais modernos con-
forme eles avançam”, detalha.

As aulas ocorrem duas vezes por 
semana, às terças e quintas-feiras, 
e são ministradas nas dependên-
cias da unidade, na biblioteca e 
sala multimídia. Durante o curso, 
os adolescentes aprendem desde 
procedimentos básicos, como a 
substituição de baterias e telas, até 
a identificação de defeitos eletrôni-
cos mais complexos.

O curso tem duração de três 
meses e, ao final, os participantes 
recebem uma certificação. Dos de-
zenove alunos, quatorze já foram 
certificados e cinco estão no atual 
grupo que busca o diploma. Aque-
les que se destacam podem inclu-
sive continuar como monitores, 
aprofundando o conhecimento e 

auxiliando outros alunos.

OPORTUNIDADE DE
 TRANSFORMAÇÃO

Para Enzo Gabriel*, um dos cin-
co participantes da atual turma, a 
capacitação representa uma opor-
tunidade concreta de mudança. 
“Estou aprendendo algo que pode 
garantir meu futuro. Quero me 
aprofundar no curso e, quem sabe, 
abrir meu próprio negócio”, afir-
ma. Paulo Penido*, outro aluno, 
também vê o curso como um pon-
to de virada. “Essa chance pode me 
abrir muitas portas quando eu sair 
daqui”.

A diretora-geral do Centro So-
cioeducativo de Pirapora, Layse 
Chamone, destaca a relevância da 
iniciativa. “Proporcionamos um 
aprendizado prático, capacitando 
os adolescentes para o mercado 
de trabalho. Eles saem daqui acre-
ditando em seu potencial, com 
uma formação que pode transfor-
mar suas vidas, nas empresas ou 
de forma autônoma”, pondera a 

O governador foi o paraninfo da turma e destacou as ações de sua gestão voltadas à segurança pública

Formação já qualificou 19 adolescentes, abrindo portas em um segmento com alta demanda de mão de obra

“Tenho consciência disso, mas 
estou aqui, em nome de 21 mi-
lhões de mineiros, para dizer que 
temos milhares de desempregados 
que estão há anos sem ter uma ren-
da digna. Muito do que queremos 
fazer no Estado depende de mu-
danças legais. É hora de fazermos 
um sacrifício em nome daqueles 
que não têm o que colocar à mesa. 
Essa é a visão do meu governo”, 
completou, citando a importância 
de um papel de liderança entre os 
novos delegados. “Vocês ocupa-
rão um cargo de liderança. Cabe 
ao líder fazer dar certo, mudar a 
situação para melhor. Para serem 
líderes, vocês farão uso de um re-
curso muito importante, que é a ca-
pacidade de se comunicar. Liderar 
é comunicar”, disse.

No atual governo, a Segurança 
Pública voltou a ter papel de des-
taque com investimentos em áre-
as estratégicas. Em setembro, 119 
novos escrivães de polícia foram 
nomeados pelo governador. Além 
disso, foram entregues 207 viatu-
ras para unidades policiais de 152 
municípios mineiros, por meio de 
emendas parlamentares e convê-
nios.

Somente neste ano, também 
foram inauguradas 14 novas uni-
dades policiais. Estão em curso, na 
Academia de Polícia Civil de Minas 

Gerais (Acadepol), 392 investiga-
dores de polícia, que se formarão 
no próximo mês.

Resultados

O secretário de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública, general 
Mário Araújo, que foi patrono da 
turma, citou os resultados obtidos 
nos primeiros nove meses do ano, 
em comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado.

“Houve queda de 28% nos cri-
mes violentes, 29% no roubo con-
sumado e 14% nos homicídios. 
Esses indicadores nos enchem de 
orgulho e retratam nosso trabalho. 
Há expectativa da chegada de vocês 
(novos delegados) nas diversas co-
marcas, principalmente no interior, 
e temos certeza de que esses indi-
cadores vão melhorar ainda mais”, 
destacou.

Os resultados da criminalida-
de em Minas foram divulgados na 
última terça-feira (15/10) para 12 
crimes monitorados pelo Observa-
tório de Segurança Pública. Foram 
mensurados os índices de homicí-
dio tentado e consumado, roubo, 
estupro e estupro de vulnerável 
tentado e consumado, sequestro e 
cárcere privado, extorsão mediante 
sequestro, além de furto, extorsão 
e lesão corporal em todos os 853 

municípios do estado. Os dados es-
tão disponíveis na página da Sejusp 
(www.seguranca.mg.gov.br).

O chefe da Polícia Civil de Mi-
nas, delegado-geral Wagner Pinto, 
citou os avanços obtidos pela cor-
poração com o apoio do Governo 
de Minas.

“O governador, mesmo enfren-
tando uma grave crise financeira, 
tem apoiado de forma irrestrita a 
tão necessária reestruturação da Po-
lícia Civil. Este ano fomos contem-
plados com a nomeação de delega-
dos, investigadores e escrivães. Isso 
contribuiu com o nosso quadro e a 
consequente valorização de quem 
está na ponta. O governo tem se 
mostrado sensível a outras deman-
das e temos avançado para atuar de 
forma mais eficiente, oferecendo ao 
povo mineiro segurança pública de 
qualidade”, completou.

Também participaram da forma-
tura o comandante-geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG), 
coronel Giovanne Gomes, o presi-
dente do Tribunal de Justiça Militar, 
coronel James Ferreira, o procura-
dor-geral de Justiça de Minas, Antô-
nio Sérgio Tonet, os deputados es-
taduais Sargento Rodrigues, Bosco, 
Delegada Sheila e Gustavo Mitre, a 
diretora da Academia de Polícia Ci-
vil, delegada-geral Cinara Maria Mo-
reira, entre outros representantes.

GIL LEONARDI/IMPRENSA MG

diretora.
Além do curso de manutenção 

de celulares, a unidade também 
oferece outras formações, inclusi-

ve em formato on-line, ampliando 
as chances de os adolescentes con-
quistarem um futuro melhor.

*Nomes fictícios para preservar 

as identidades dos adolescentes, 
conforme recomendação do Esta-
tuto da Criança e do Adolescente 
(ECA).

Um homem de 45 anos foi morto 
com uma facada no pescoço, nesse 
domingo (6), em Varginha, no Sul de 
Minas. De acordo com a Polícia Militar, 
a ex-mulher da vítima, de 33, é suspeita 
de entregar a faca para o atual namo-
rado, de 34, para que ele cometesse 
o crime. A polícia segue à procura do 
suspeito.

A PM foi chamada após o crime, 
por testemunhas que relataram que o 
homem estava caído ao chão, em uma 
poça de sangue. Quando os militares 
chegaram ao local, foram informados 
de que familiares já haviam socorrido 
a vítima. Ele foi levado para um pronto 
atendimento, porém, já chegou morto.

Testemunhas ainda disseram que, o 

ex-casal se separou há três dias. Nesse 
domingo, o homem foi até a casa da 
ex-mulher para visitar os filhos e per-
guntou se ela estava recebendo alguém 
em casa. Após discussão, a vítima con-
seguiu arrombar o portão. Nesse mo-
mento, um homem, de 34 anos, saiu de 
dentro da casa com uma faca empunha-
da, entregue pela mulher. Os dois co-
meçaram a brigar e o homem deu uma 
facada no pescoço do ex-marido da 
namorada. Depois do golpe, ele fugiu.

Os policiais conseguiram localizar 
a mulher e a prenderam em flagrante 
após o crime. Já o suspeito de cometer 
o assassinato não havia sido encontra-
do até a publicação desta reportagem. 
As buscas continuam.

AREIA PONTO FORTE LTDA, 
CNPJ: 10.874.032/0001-70, localizada 
na Rua 02, n°300, Distrito Chaveslâni-
da, Santa Vitória MG, solicitou junto 
ao IBAMA, Renovação de Licença de 
Operação n° 1462/2018 para ativida-
de de extração de areia no Leito do 
Rio Paranaiba, nos municípios Santa 
Vitória - MG e São Simão-GO.
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IFNMG-Campus Salinas abre seleção para 
professor substituto de Ciências Biológicas

Governo de Minas e Fecomércio levam 
cursos ao Vale do Lítio

Curso de manutenção de celulares no Socioeducativo de 
Pirapora capacita jovens para mercado em expansão

Municípios de Araçuaí, Itinga e Salinas estão sendo contemplados pela iniciativa, 
viabilizada por meio do Senac

Formação já qualificou 19 adolescentes, abrindo portas em um segmento com alta demanda de mão de obra

Um projeto desenvolvido pelo 
Senac, que faz parte do Sistema Fe-
comércio MG, em conjunto com o 
Governo de Minas, vai promover a 
qualificação profissional dos morado-
res do Vale do Jequitinhonha, onde 
está situado o Vale do Lítio. A região 
tem demonstrado grande potencial 
de desenvolvimento, advindo princi-
palmente da produção do lítio, com 
instalação de grandes empresas mul-
tinacionais nos municípios, já tendo 
gerado 10 mil empregos diretos e 
indiretos.

Para isso, foi elaborado um portfó-
lio de cursos gratuitos para impulsio-
nar a qualificação da mão de obra local 
nos eixos de Hospedagem, Gastrono-
mia e Gestão. Os segmentos foram es-
colhidos após realização de pesquisa 

pela instituição de ensino. Atualmente 
as cidades de Araçuaí, Itinga e Salinas 
já contam com programação de quali-
ficações. Ao todo, serão oferecidas 40 
turmas e mais de 600 vagas nas três 
cidades, coordenadas pelas equipes 
das unidades Senac em Montes Claros 
e Governador Valadares.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico de Minas 
Gerais, Fernando Passalio, avalia que 
o cenário da qualificação da mão de 
obra, na região do Vale do Lítio, tem 
sido impulsionado por meio das ações 
realizadas pelo Governo de Minas.

“Os cursos gratuitos de qualifica-
ção profissional, promovidos pelo 
Senac, vêm para somar às ações pro-
movidas pela gestão do governador 
Romeu Zema no Vale do Lítio, que 

Com o uso crescente de smar-
tphones na rotina da população e 
o constante avanço da tecnologia, 
a procura por profissionais especia-
lizados em consertos de celulares 
tem, consequentemente, elevada 
demanda. Atenta a essa realidade, a 
equipe do Centro Socioeducativo de 
Pirapora, no Norte de Minas, oferece 
um curso de manutenção de celula-
res, capacitando adolescentes para o 
ingresso em um mercado com grande 
necessidade de mão de obra qualifi-
cada.

O curso, iniciado em março de 

2023, é fruto de uma parceria entre 
a unidade e a empresa DPAR & Ser-
viços, que colabora voluntariamente 
com a formação. Até o momento, 19 
jovens já foram contemplados com o 
treinamento, adquirindo habilidades 
essenciais para a manutenção de ce-
lulares, como troca de componentes, 
diagnóstico de falhas e reparos eletrô-
nicos.

Segundo o empresário Deyvison 
Rodrigues, responsável por minis-
trar o curso, o objetivo vai além do 
aprendizado técnico. “A intenção é 
preparar os jovens para o mercado 

de trabalho, ensinando não só a parte 
de manutenção, mas também a ges-
tão de uma loja, o entendimento das 
peças, o atendimento ao cliente e o 
uso de ordens de serviço. O curso é 
100% prático, e usamos materiais re-
ciclados, trazendo componentes mais 
modernos conforme eles avançam”, 
detalha.

As aulas ocorrem duas vezes por 
semana, às terças e quintas-feiras, e 
são ministradas nas dependências da 
unidade, na biblioteca e sala multimí-
dia. Durante o curso, os adolescentes 
aprendem desde procedimentos bási-

cos, como a substituição de baterias 
e telas, até a identificação de defeitos 
eletrônicos mais complexos.

O curso tem duração de três me-
ses e, ao final, os participantes rece-
bem uma certificação. Dos dezenove 
alunos, quatorze já foram certificados 
e cinco estão no atual grupo que bus-
ca o diploma. Aqueles que se desta-
cam podem inclusive continuar como 
monitores, aprofundando o conheci-
mento e auxiliando outros alunos.

OPORTUNIDADE DE 
TRANSFORMAÇÃO

Para Enzo Gabriel*, um dos cinco 
participantes da atual turma, a capa-
citação representa uma oportunidade 
concreta de mudança. “Estou apren-
dendo algo que pode garantir meu 
futuro. Quero me aprofundar no cur-
so e, quem sabe, abrir meu próprio 
negócio”, afirma. Paulo Penido*, ou-
tro aluno, também vê o curso como 
um ponto de virada. “Essa chance 
pode me abrir muitas portas quando 
eu sair daqui”.

A diretora-geral do Centro Socio-
educativo de Pirapora, Layse Chamo-

ne, destaca a relevância da iniciativa. 
“Proporcionamos um aprendizado 
prático, capacitando os adolescentes 
para o mercado de trabalho. Eles 
saem daqui acreditando em seu po-
tencial, com uma formação que pode 
transformar suas vidas, nas empresas 
ou de forma autônoma”, pondera a 
diretora.

Além do curso de manutenção de 
celulares, a unidade também oferece 
outras formações, inclusive em for-
mato on-line, ampliando as chances 
de os adolescentes conquistarem um 
futuro melhor.

De 9 a 15/10, estarão abertas as inscrições 
para o processo seletivo simplificado que visa a 
selecionar um professor substituto de Ciências 
Biológicas para o Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG)-Campus Salinas (Edital 
nº 246/2024). Exige-se dos candidatos gradua-
ção na área. O profissional contratado deverá 
cumprir carga horária de 40 horas semanais.

Os interessados devem inscrever-se exclusi-
vamente por e-mail, conforme orientações ex-
pressas no edital de seleção.

A primeira etapa da seleção será a Prova 
de Títulos e Experiência Docente. A prova de 
desempenho didático, que consiste na segun-
da etapa do processo seletivo, acontecerá pre-
sencialmente no Campus Salinas, no dia 22/10. 
Ambas as etapas serão de caráter eliminatório e 
classificatório.

A remuneração mensal do contratado pode-
rá variar de R$ 3.412,63 até R$ 6.356,02, depen-
dendo da titulação. O selecionado também terá 
direito a auxílio-alimentação e auxílio pré-esco-
lar (para dependentes de até 5 anos de idade).

tem como uma das principais metas 
gerar emprego e renda para os mi-
neiros. O aumento da demanda de 
mão de obra nas empresas instaladas 
para a produção mineral e em negó-
cios que chegam para outros setores, 
como comércio e serviços, se alinha 
com a qualificação profissional que 
esses jovens estão tendo acesso por 
meio de iniciativas como essa e como 
o Trilhas de Futuro”, afirma Passalio.

“O Sistema Fecomércio MG tem o 
compromisso de contribuir para o de-
senvolvimento socioeconômico das 
regiões mineiras. Em parceria com o 
Governo de Minas, essa iniciativa no 
Vale do Lítio está totalmente alinhada 
às demandas locais e é essencial para 
impulsionar o empreendedorismo e 
gerar empregos, preparando a po-
pulação para as oportunidades que 
estão surgindo”, explica o presidente 
do Sistema Fecomércio MG, Sesc, Se-
nac e Sindicatos Empresariais, Nadim 
Donato.

COMO PARTICIPAR 
DOS CURSOS

As turmas são oferecidas por meio 

do Programa Senac de Gratuidade 
(PSG) e Senac+, sendo o último 
iniciativa composta de micro certifi-
cações gratuitas e voltadas para em-
presas do setor de comércio de bens, 
serviços e turismo; sindicatos empre-
sariais e associações de inclusão so-
cial que atendem grupos vulneráveis. 
As organizações devem estar devida-
mente credenciadas junto ao Senac 
para indicar alunos para as turmas.

As aulas de gastronomia ocor-
rem no SenacMóvel, Carreta-Escola 
do Senac, em que são reproduzidos 
sobre rodas laboratórios e espaços 
pedagógicos, e em locais designa-
dos nos municípios por meio de 
parcerias.

Confira as próximas turmas 
ofertadas em cada município:

Itinga: Culinária Clássica Minei-
ra (11/10), Técnicas de Atendimen-
to em Lanchonetes (14/10), Técni-
cas de Preparo de Marmitas para 
Comercialização (22/10); Quitan-
das Tradicionais Mineiras (23/10), 
Técnicas Básicas para Salgados 
(01/11) e Aperfeiçoamento para 

Camareira(o) (1/11).
Salinas: Aperfeiçoamento para 

Camareira/o (18/11), Boas Práti-
cas para Serviços de Alimentação 
(18/11), Elaboração de Cardápios: 
planejamento e precificação (18/11), 
Primeiros Passos na Culinária 
(22/11), Quitandas Tradicionais Mi-
neiras (02/12), Técnicas Básicas para 
Salgados (09/12), Técnicas de Prepa-
ro de Marmitas para Comercialização 
(29/11).

Mais informações podem ser ob-
tidas pela Central de Atendimento 
do Senac, por meio do telefone 0800 
724 44 40 ou Whatsapp 31 3057-
8600.

QUALIFICAÇÃO QUE 
TRANSFORMA VIDAs

Araçuaí foi a primeira cidade a re-
ceber o projeto e, desde agosto, nove 
turmas já foram executadas no mu-
nicípio, entre elas os cursos de Boas 
Práticas para Serviços de Alimenta-
ção, Elaboração de Cardápios: pla-
nejamento e precificação, Assistente 
Administrativo, Primeiros Passos na 
Culinária, Culinária Clássica Mineira, 

Técnicas de Atendimento em Lancho-
netes, Técnicas de Preparo de Marmi-
tas e Comercialização, Quitandas Tra-
dicionais Mineiras e Técnicas Básicas 
para Salgados. O docente de Gastro-
nomia do Senac, Guilherme Oliveira, 
ministrou parte das qualificações e 
ressalta o poder de transformação 
dos cursos profissionalizantes.

“É a primeira vez que o Senac 
chega com o SenacMóvel aqui na 
cidade de Araçuaí e os cursos têm 
tido um andamento excelente. As 
pessoas que participam das turmas 
realmente estão interessadas em 
aprender, gerar uma movimenta-
ção no comércio e consequente-
mente aumentar a renda. Os resul-
tados têm sido muito gratificantes 
e esperamos que a cidade prospere 
com esse aprendizado”, destaca o 
docente.

Serviço: Cursos Gratuitos do Se-
nac no Vale do Lítio

Locais: Araçuaí, Itinga e Salinas
Áreas de atuação: Hospedagem, 

Gastronomia e Gestão
Mais informações: telefone 

0800 724 44 40 ou Whatsapp 31 
3057-8600
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Blandina tenta despistar Artur, 
que desconfia da história contada 
pela moça. Caridade afirma a Qui-
nota que Artur a ama. Deodora 
pensa em usar Margaridinha contra 
Zefa Leonel, e Vespertino a proíbe. 
Zefa Leonel questiona Deodora so-
bre Fubá Mimoso. Quintilha devolve 

a aliança de noivado para Primo Cícero. Ariosto ameaça Artur. Juquinha se 
aflige com o sumiço de Inês de Castro. Ariosto pressiona Marcelo Gouveia a 
escolher entre ele e Artur. Tia Salete incentiva Zé Beltino e Dracena a se casar. 
Esperança, Fé e Caridade apoiam Primo Cícero. Juquinha reconhece Inês de 
Castro com Elias Crisóstomo. Ariosto faz uma proposta para Quintilha.

Foi revelado um importante detalhe do testamento de Cid Moreira envol-
vendo os filhos Roger e Rodrigo, com quem se envolveu em polêmicas recentes

A disputa pelo patrimônio milionário de Cid Moreira ganhou um novo desdo-
bramento. Um testamento elaborado pelo ex-apresentador do “Jornal Nacional” 
exclui do direito à herança os filhos Roger Felipe Naumtchyk e Rodrigo Razen-
dev Simões Moreira. Nos últimos anos, ambos fizeram uma série de acusações 
contra Cid e nem foram às cerimônias de despedida ao jornalista morto aos 97 
anos no último dia 3.

Ao justificar, Roger afirmou temer pela própria vida caso comparecesse ao 
velório (foram três, Petrópolis, Rio de Janeiro e Taubaté) ou sepultamento (na-
quela cidade de São Paulo). Logo após a morte do pai, porém, ele e o irmão 
correram para entrarem na Justiça pela abertura do inventário.

De acordo com o advogado Davi de Souza Saldaño, que representa Fátima 
Sampaio Moreira, viúva de Cid, Roger e Rodrigo foram deserdados pelo pai em 
testamento. “Ele [Cid Moreira] manifestou em testamento público, motivada-
mente, a vontade de deserdar os dois filhos, com base na indignidade prevista 
no Código Civil brasileiro, excluindo-os da sucessão”, relatou à “Folha de S.Pau-
lo”.

Filhos de Cid Moreira só têm interesse no patrimônio do pai, afirma advogado
Segundo Saldaño, anualmente Cid refazia o documento e anexava documen-

tos que comprovavam a sua capacidade. “A postura demonstra, de forma indis-
farçável, que eles nunca tiveram interessados em outra coisa senão o patrimônio 
do pai. Roger e Rodrigo moveram diversas ações cíveis e criminais contra o pai 
e sua esposa Fátima, todas sem sucesso. O Ministério Público observou o desvio 
de conduta e os acusou pela prática de denunciação caluniosa”, prosseguiu.

Cid Moreira foi sepultado em sua cidade natal sob forte emoção da viúva, 
a quem conheceu em partida de tênis nos anos 2000. O apresentador ficou à 
frente do “JN” por cerca de 26 anos e deu aproximadamente 8 mil “boa noite”, 
mas no encerramento de uma edição de 1987 trocou a despedida e quebrou o 
protocolo.

Pouco mais de dois anos após anunciarem o fim da dupla, Simone e Simaria 
podem estar prestes a retomarem a carreira das Coleguinhas, como ficaram co-
nhecidas.

Segundo o site “Movimento Country”, as artistas e irmãs - que este ano já 
subiram ao palco juntas, deixando um gostinho de quero mais nos fãs - devem 
voltar a se apresentar como dupla já em 2025, quando anunciarão o tão espe-
rado retorno.

Apesar disso, Simone Mendes - nome artístico escolhido após o fim da dupla - 
não vai abandonar sua carreira solo e Simaria, que recentemente roubou a cena 
pela aparência, deve passar a investir também em se apresentar sozinha.

Afastada dos palcos desde que parou de se apresentar com a irmã, Simaria 
sentiu novamente o gostinho dos shows recentemente e se mostrou bastante 
empolgada: “Foi muito especial sentir a energia do público, ver aquele sorriso, a 
galera louca, gritando, foi muito louco. Uma sensação maravilhosa! [...] Eu real-
mente estou sentindo muita saudade de vocês... Foi mágico, foi muito especial”.

Osmar consegue se esconder de 
Cacá e Jô. Doralice tem um mau 
pressentimento com o irmão. Sid-
ney questiona Jão sobre Cacá. Jô e 
Cacá capturam Osmar e o levam ao 
encontro de Baixinho. Sidney estra-
nha quando Jão diz que não quer ir 
à casa de Madalena. Roxele implica 
com Cida. Cida sugere que Jão man-

de flores para Madalena. Sidney convida Lucas e Cida para ir ao cinema. 
Doralice fica intrigada com a mensagem que Tati recebe de Osmar. Baixinho 
obriga Violeta a se casar com Armando para libertar Osmar. Madalena rece-
be flores de Jão, e Chico fica enciumado.

RESUMO DE Novelas
Mavi e Luma ficam frente a fren-

te. Luma acusa Mércia de ter atra-
palhado sua amizade com Viola, ao 
inventar que a chef estava manco-
munada com Mavi. Bruna revela a 
Diana que está sentindo Tomás dis-
tante, e recebe o apoio da mãe para 
fazer suas escolhas. Robson flagra 

Cristiano e Michele juntos. Viola dispensa Luma, deixando claro que escolheu 
ficar ao lado de Mavi. Viola não acredita quando Luma lhe conta que Mércia 
está morando na comunidade. Mavi combina com Iberê uma forma de seguir 
Luma para chegar até Rudá. Luma consegue entrar na sala de administração do 
resort e observa Mavi pelos monitores. 

Testamento de Cid 
Moreira: crucial detalhe 
é revelado e afeta partilha 
de milhões para os filhos, 
Roger e Rodrigo

Simone e Simaria vão cantar juntas 
de novo? Site confirma volta das 
Coleguinhas em 2025. Saiba mais!

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Mineiras se destacam no ranking 
após BT 400 de Belo Horizonte

Campeão pelo Cruzeiro revela obsessão 
de Fernando Diniz nos treinos

Gallardo diz que River tem ‘incentivo 
maior’ na Libertadores, mas exalta Atlético

Atacante do América celebra título no Sub-20 e 
projeta futuro no clube

Campeões, Gianotti e Spoto acirram briga pelo Nº 1 com Baran e Cappelletti

Diniz Foi anunciado como técnico do Cruzeiro no dia 23 de setembro de 2024 e ainda não 
obteve sua primeira vitória

Definição do Monumental de Núñez como palco da 
final da Libertadores de 2024 trouxe ânimo extra para 
Gallardo e equipe do River Plate

ALEXANDRE GUZANSHE/EM/DA PRESS

MARCOS LUCIANI

A Federação Internacional de 
Tênis atualizou, nesta segunda-fei-
ra, o ranking mundial após a dis-
puta do ITF BT 400 de Belo Hori-
zonte (MG), competição realizada 
na Arena RM, de Rafael Moura, o 
He-Man, situada  no Espaço 356, 
no bairro Olhos D´Água. A com-
petição foi uma das maiores do 
mundo com praticamente todos 
os top 10 na disputa no masculi-
no e no feminino, premiação total 
de US$ 35 mil (R$ 192 mil) e 440 
pontos no ranking para cada dupla 
campeã.

As mineiras se destacaram. Gra-
ziele Silva, que alcançou sua maior 
final ao lado da paranaense Mar-

cela Vita, subiu duas colocações e 
alcançou o 18º lugar, ficando a 100 
pontos de uma vaga no top 15. Vita 
ganhou um posto e é a 13ª. Gra-
ziele soma cinco títulos somente 
nesta temporada.

“Foi uma semana muito espe-
cial e que ainda está caindo a ficha 
sobre tudo! Mas que ficará pra 
sempre na minha memória e no 
coração tudo que foi vivido e prin-
cipalmente o apoio fundamental 
da torcida de BH que fez diferença 
demais do começo ao fim! Subir 
no ranking é sempre bom e ocorre 
naturalmente”, comemorou Grazi.

As também mineiras Luma 
Zumbaldi e Natália Buonicoutro, 

que tiveram a primeira experiência 
na chave principal de um BT 400, 
subiram 31 postos e foram ao 241º 
lugar. As atletas que treinam na 
Arena RM e que somam seis títulos 
no ano, têm apenas 15 anos.

A italiana Greta Giusti, campeã 
ao lado de Sofia Comatti, subiu um 
degrau e é a 9ª colocada.

No masculino, o mineiro Victor 
Gonzaga, que fez quartas de final 
com Gabriel Santos e treina na Are-
na RM, subiu duas colocações e é o 
27º, perto do melhor desempenho 
que é o 25º lugar. O paranaense 
Giovanni Cariani, de 21 anos, es-
treia no top 10 com o décimo lugar 
após a semifinal ao lado de Daniel 

Mola.
A disputa pelo número 1 do 

mundo no masculino ficou mais 
acirrada. A conquista do francês 
Nicolas Gianotti e do italiano Mat-
tia Spoto sobre André Baran e Mi-
chele Cappelletti fez com que eles 
se aproximassem no ranking . A 
vantagem que era de 300 pontos, 
agora é inferior a 200. Spoto e Gia-
notti podem reassumir a liderança 
em caso de título nesta semana no 
torneio de São Paulo.

TORNEIO CONFIRMADO 
PARA 2025

Rafael Moura comemorou a 

realização do torneio que teve 
16 mil pessoas ao longo de seus 
cinco dias. A segunda edição do 
torneio está confirmada para outu-
bro de 2025: “Temos um BT 400 
garantido para o ano que vem, ti-
vemos alguns aprendizados desse 
evento, tentar fazer ainda maior, 
quadra central um pouco maior e 
buscar fazer um BT 100 ou 50 no 
primeiro semestre para que nosso 
público possa estar presente nos 
torneios ITFs”.

O torneio ITF BT 400 Belo Ho-
rizonte contou com o patrocínio 
oficial da Deloc - Soluções em 
Cozinhas Industriais e Cervejaria 
Colder e patrocínios da Euroville 

Volvo, Colpany Temper e Casemi-
ro - Locação de Móveis e Copasa. 
O evento tem o apoio da For Run 
Sports, Sol & Neve, Achei Troféus, 
Drop Shot, Epo Empreendimen-
tos, 356 Living Center, Adjutos 
Assessoria Contábil, Oasis Saúde 
Integrativa e Bem-Estar, TLK Trans-
portes, Banco BRB, Flores e Muito 
Mais, Maison Deboá, ZEIQ, Bloco 
Sigma, Patogé, Life Projects Arqui-
tetura.

O Hotel Oficial é o Holiday Inn. 
A bola oficial é a Drop Shot. O tor-
neio tem a chancela da Federação 
Internacional de Tênis, da Confe-
deração Brasileira de Tênis e da 
Federação Mineira de Tênis.

 O ex-volante Hudson, campeão 
da Copa do Brasil pelo Cruzeiro, 
em 2017, disse que o técnico Fer-
nando Diniz trabalha com os jo-
gadores por cerca de uma hora e 
meia ao dia a saída de bola. Esse 
é o principal ponto de atenção do 
treinador. Hudson e Diniz estive-
ram juntos no São Paulo, em 2019. 
“Sobre o Diniz, eu me lembro do 
primeiro treino dele. Você imagina 
que tem um goleiro aqui dentro da 
área, com a bola no tiro de meta. 
Aí ele põe um jogador aqui na la-
teral, uma fila aqui na lateral, uma 
fila no meio, uma na ponta e uma 
outra aqui. Aí todos os caras têm 
que vir, o goleiro toca, o cara devol-
ve e muda de fila. Fica fazendo isso 

meia hora. Todo mundo tinha que 
jogar com o goleiro dentro desse 
quadrado. E, depois, uma hora e 
meia só de saída de bola. E assim, 
ele treinava muito. Ninguém pode 
falar nada, porque o cara trabalha 
pra caramba”, disse, em entrevista 
ao Charla Podcast.

“Ele começa a trazer uma coisa 
nova: ele não corrige o portador da 
bola, ele corrige o suporte. O por-
tador da bola tem que ter duas, três 
opções de passe. Então se o por-
tador da bola errar, ele vai cobrar 
o suporte. ‘Você não mexeu, você 
não apareceu, você não deu linha 
de passe’. E, assim, só que é aquele 
negócio, quem está com a bola, às 
vezes, quer se livrar dela, principal-

mente zagueiro. E aí eu me lembro 
que o Bruno Alves na época falou 
assim: ‘pô, não, isso vai me fod**, 
pô. Morumbi, 10, 15 minutos, eu 
vou ficar segurando a bola, segu-
rando, eu vou errar o passe, eu 
vou tomar uma vai’”, acrescentou. 
Hudson disse que Diniz trabalha o 
lado mental dos jogadores e conse-
gue resultados positivos. “‘Ah, esse 
cara é grosso de bola, zagueiro, um 
goleiro que não sabe sair jogando’. 
Ele consegue colocar na cabeça que 
o cara sabe fazer e acaba que o cara 
consegue fazer o que ele pede”.

HUDSON PELO CRUZEIRO

Hudson defendeu o Cruzei-

ro em 39 jogos durante o ano de 
2017. Ele chegou ao clube vindo 
do São Paulo, em uma troca de 
empréstimos que resultou na ida 
do atacante Neilton ao Tricolor 
Paulista. Comandado por Mano, 
o meio-campista foi peça-chave 
na rotação do time pentacampeão 
da Copa do Brasil. Seu momento 
mais marcante com a camisa do 
Cruzeiro foi o gol decisivo dian-
te do Grêmio. Nas finais contra o 
Flamengo – 1 a 1 no Maracanã, e 
0 a 0 no Mineirão -, Hudson foi 
titular e exerceu um papel impor-
tante. O volante converteu uma 
das cinco cobranças do Cruzeiro 
na vitória estrelada por 5 a 3 nas 
penalidades.

 A Conmebol definiu que o Monu-
mental de Núñez, estádio do River Plate, 
será o palco da final da Libertadores de 
2024. Diante da decisão, Marcelo Gallar-
do, técnico do clube argentino, que en-
frentará o Atlético na semifinal, declarou 
que a equipe terá um “incentivo maior”. 

“É bom que tenha sido oficializado. Para 
nós é um incentivo muito maior, estamos 
a duas partidas, em uma série que vai ser 
muito dura, de jogar uma final de Liber-
tadores em nosso estádio. Nos coloca em 
uma situação de muito desejo de chegar 
e jogar”, disse Gallardo, em entrevista ao 

jornal argentino Olé.
A partida de ida da semifinal da Liber-

tadores será em 22 de outubro, na Arena 
MRV, em Belo Horizonte. A volta será jus-
tamente no Monumental de Núñez, no 
dia 29. Do outro lado da chave, Botafogo 
e Peñarol disputam uma vaga na final.

O atacante Karlos Samuel não 
teria mais motivos para comemo-
rar a boa fase na base do América. 
Com gol na final, o jogador co-
memorou o título de campeão do 
Campeonato Mineiro sub-20 so-
bre o Atlético. Foi o 19º título do 
clube no Estadual da categoria. 
Em 2024, uma campanha incrível: 

em 20 jogos, 13 vitórias, seis em-
pates e apenas uma derrota. Com 
a camisa 9, Karlos Samuel foi um 
dos destaques da equipe na cam-
panha vitoriosa. No jogo decisi-
vo, disputado no último sábado 
(5/10), o jovem de 18 anos abriu 
o placar para a vitória do Coelho. 
Ao todo, no torneio, Karlos mar-

cou seis gols e foi um dos artilhei-
ros da equipe.

“Tem sido um ano muito im-
portante para mim. O América me 
abriu as portas e sou muito grato 
ao clube. Esse título coroa todo 
trabalho que fizemos, da dedi-
cação e entrega de todos. Foram 
jogos difíceis, mas nossa equipe 

teve cabeça no lugar e soube se 
impor. Um título para ficar marca-
do na história”, comemorou o jo-
gador. “Foi muito especial poder 
marcar um gol na final. Eu queria 
muito isso, ajudar o América. Me 
preparei muito para chegar neste 
momento. Que possamos seguir 
evoluindo e conquistar mais coi-

sas. Tenho objetivos na carreira, 
de chegar ao profissional, mas 
tudo será fruto do que fizer na 
base”, completou o atacante.

Juninho cita erros do América, 
exalta virada e prega confiança na 
luta pelo acesso

Juninho, do América (foto: 
Mourão Panda/América)

Após passagem pelas catego-
rias de base do São Paulo, Karlos 
Samuel chegou ao América nesta 
temporada. Depois das boas atu-
ações com a camisa do Coelho, 
o atacante fechou seu primeiro 
contrato profissional com o clube 
mineiro. O vínculo vai até abril de 
2027.
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JÁ SE TORNOU MESMO TRADIÇÃO o encontro de 
famílias no famoso almoço aos domingos no restaurante “Duca Gour-
met” onde temos o melhor e mais variado buffet da city. Como sempre 
digo: É muito bom receber a atenção dos proprietários e Joãozinho Pra-
tes sabe disso e circula por todas as mesas. Gostei de rever ali minha 
amiga Olga Prates que reside atualmente na histórica Tiradentes.

NAS BANCAS MAIS UM NÚMERO da revista impres-
sa TEMPO. Estou focalizando em três páginas o monumental debut de 
GABY WANDERLEY, filha da minha querida amiga Kitty Wanderkey.

HOJE, A GALÁXIA POLÍTICA ABRIGA não apenas 
tradicionais participantes, mas liberais de designações e conotações va-
riadas, ex-socialistas revolucionários e comunistas históricos, que, ante 
a derrocada da utopia marxista, tiveram de se recolher em espaços mais 
aceitáveis pela sociedade.

E PELO VISTO NÃO HOUVE MUDANÇAS na Câ-
mara Municipal de MOC nestas eleições. Mas que precisam mostrarem 
serviços, precisam. Chega de ficarem entregando títulos para beneficia-
rem os que realmente merecem.

LÉO DA IMPLESSIK ESTARÁ com sua equipe bolando 
o belo painel que ficará na entrada do “Mirante Eventos” dia 19. Não 
se esqueçam de pegarem logo suas camisetas nas Boutiques da cidade 
principalmente as mulheres para customizarem as mesmas.

O DESTAQUE DE HOJE não poderia ser para outra pes-
soa que não fosse para o engenheiro GUILHERME GUIMA-
RÃES. eleito no primeiro turno com contagem esmaga-
dora as eleições para Prefeito de Montes Claros. Todos já 
esperavam pois ele foi parceiro nesta gestão magnífica de 
HUMEBRTO SOUTO, e o povo viu tudo isso. Engenheiro, 
discreto, trabalhador, honesto e com um currículo invejá-
vel ele vai continuar com a mesma dinâmica administração 
do Humberto, quando tomar posse em janeiro. Ele e a fu-
tura primeira-dama Euma formam uma bela família (Foto) 
sempre unida. Vivas para o Prefeito eleito.

ESTOU SATISFEITO QUANTO a grande procura da CA-
MISETA nas Boutiques da cidades. Será um prazer receber 
todos depois das 20 horas no próximo dia 19 no “Mirante 
Eventos”. Estarei como sabem comemorando a vida e os 59 
anos de jornalismo. O BUFFET QUE MARILUCE PIMENTA 
preparou um cardápio dos mais finos com a Amstel jorrará, 
drinks a vontade e outras novidades tudo incluso. O preço 
da camiseta é simbólico devido a grandeza do megaevento 
superesportivo. Em tempo: todo salão do Mirante é clima-
tizado.

HOJE É O ANIVERSÁRIO DOS GÊMEOS Sérgio e Rogério 
Athayde. Eles estarão lançando logo mais a famosa BAIA-
NEIRA-2025 e revelando a data dos shows. Vivas para estes 
amigos queridos e que Deus os abençoe com muita saúde e 
um sucesso cada vez maior

SEBASTIÃO RODRIGO ROCHA especializado em retina é 
considerando um dos melhores das Gerais. Faz parte da 
equipe do Hospital dos Olhos. Ele esteve aniversariando e 
recebeu o carinho da esposa a dermatologista Juliana Al-
cântara. Vivas para ele

ALÉM DAS DUAS ESPETACULARES. BANDAS “ DOLI-
VER” é a “TWO NIGTH DO SAMBA” e o DJ YANN RODRI-
GUES, teremos a iluminação do GRUPO VISION comanda-
do por Matheus TOLENTINO. A grande infraestrutura será 
montada na próxima semana no “Mirante Eventos”. É só 
vestir a camiseta e as mulheres certamente estarão colo-
cando muito brilho. Peço aos homens para irem de calça 
preta, para maior charme a grandiosa festa

BELEZA EM FAMÍLIA : Claricinha Narciso Vilela com sua 
mãe Maria Inês fotografadas por este jornalista.

SEMPRE UNIDAS NO GRUPO DE ORAÇÕES as amigas 
Thelma Gusmão, Leandra Lacerda, Suely Nobre, Inês Mi-
randa (que estava aniversariando) Luciana e Leandra Mal-
veira, Marina Pádua, Elaine Clair Pimenta e Sandrely No-
bre.

OS QUERIDOS E LINDOS irmãos Ludmila e Clarinho Mu-
ratori deverão voltar a me homenagear dia 19 pelos meus 59 
anos de jornalismo.

OS ADVOGADOS Pedro Alcântara e Carol Maia, oficializa-
ram o casamento civil aqui em Moc e no próximo sábado 
acontecerá o religioso em Arraial D’Ajuda.

DERROTAS AMARGAS

SE O BRASILEIRO TEM EM MENTE que estamos em um dos mo-
mentos mais polarizados de nossa história, o domínio das prefeituras 
no Brasil, que emergiu das urnas, nos mostra que o Centrão foi o gran-
de vitorioso. Também a direita apresentou ganhos significativos. E o PT 
sofreu derrotas amargas, fruto da péssima administração federal.

ELEITOS

GOSTEI TAMBÉM DA VITÓRIA de ELBE Brandão para a Prefeitura 
de Nova Porteirinha. Como era de esperar o prefeito de Janaúba ba-
teu recorde nacional na reeleição com 96,02% dos votos. Zé Aparecido 
realmente vem transformando a nossa querida Janaúba da qual com 
muita honra sou cidadão Honorário. Vivas para ele também.

PEÇA DE MUSEU

O PÉSSIMO MINISTRO DO STF, Dias Toffoli, criticou o instituto do 
Tribunal do Júri, chamando-o de “peça de museu romântico” por ter 
perdido a eficiência. Ministro Cristiano Zanin discordou, defendendo 
que o sentimento dos jurados é uma característica essencial do Júri, 
conforme previsto na Constituição. Toffoli devia se mancar, pois quem 
virou peça de museu foi aquele antigo STF que não perdoava corrup-
tos.

AMIGOS PARA SEMPRE

GRAÇAS AO BOM DEUS nestes 59 anos de jornalismo fiz somente 
amizades sinceras e conseguir atingir o meu objetivo de promover e 
defender minha cidade onde nasci e tenho muito orgulho de vê-la cres-
cendo cada vez mais. Sempre criticando o errado e elogiando o certo. 
Como sempre digo: estou de olho.

FRENTE A FRENTE

VAP E VIP


